

COMENTANDO

La falta de autoridad en los de arriba es lo que ha producido la falta de respeto en los de abajo

El prestigio de quien ejerce autoridad es lo que engendra el respeto en quienes están sometidos a la autoridad. Y al emplear la palabra autoridad, lo hago en su más amplia y genérica acepción, comprendiendo en ella desde el Rey, autocrático supremo, hasta al alguacil de municipio rural. El maestro es la autoridad para los discípulos, el padre para los hijos, el patrono para los obreros, el alcalde para los concejales, el general para los oficiales, el oficial para los soldados, la señora para sus sirvientas. Es notorio que el respeto ha desaparecido casi por completo de la sociedad española; pero si se analizan bien las causas productoras de esa falta de respeto se encontrará enseguida, que la culpa no es de quienes no respetan, sino de quienes no han sabido hacerse respetar.

Condensando en una frase mi pensamiento, diré que el momento actual no es otra cosa que una «crisis de autoridad».

El actual relajamiento social, en todos los órdenes, es debido más que a otra cosa, no a no querer obedecer sino a no saber mandar. Quebrantado todo prestigio en los de arriba, aspiran los de abajo a sustituirlos, por creerse capaces de ello. El que obedece, se compara a quien manda, y al sentirse igual o superior, nace en él el espíritu de rebeldía. Y como todo espíritu de rebeldía es revolucionario, revolucionario es el momento, digan lo que quieran decir los optimistas, clase social que nunca falta.

Un favoritismo absurdo é inconcebible relajo en España todo linaje de categorías sociales, siendo frecuente ver ejerciendo autoridad a quienes debían estar en presidio desde hace muchos años, y colmados de honores a quienes jamás el honor conocieron por vivir siempre en continuo deshonra. Hombres que jamás pudieron sonar con ser ni jefes de negociado llegaron a ministros, ignorantes sin más título que buenos padrinos lograron ser catedráticos, soldados a quienes se les preparó el tablero de las operaciones militares escalaron el generalato, y poco a poco fué germinando la desobediencia que engendra la rebeldía base de todo período revolucionario. Los de arriba, incapacitados para ejercer la autoridad que es mando, van

siendo arrollados por los que debían obedecer, y por triste y dolorosa paradoja puede decirse que los sometidos a la autoridad son los que mandan, y los que ejercen la autoridad son los que obedecen.

No nos engañemos. El noventa y nueve por ciento de los españoles está formado por revolucionarios, y si la revolución está contenida, es por los mismos revolucionarios ó descontentos, que se dan cuenta exacta de los peligros que traería a España el convertir en dinámico lo que aún es estático.

Los de arriba, los que ejercen autoridad, ó mejor dicho los que deberían ejercerla, nada hacen por atajar ese movimiento de protesta, de rebeldía. Basta con leer la «Gaceta de Madrid» para convenirse de que a diario se fomenta el revolucionarismo en vez de atajarlo. Cada nombramiento, cada honor, cada merced, cada privilegio no es otra cosa que un nuevo agravio y un nuevo estímulo a la rebeldía, demostrando que para quienes ejercen la autoridad de la gobernación del Estado no hay más gentes con merecimientos que sus contentillos y familiares. Son como quien teniendo cien perros de guarda y un falderillo innoble, de hambre mata a sus guardianes, y al falderillo colma de caricias y de regalos. ¿Podrá extrañarse de que los guardianes no lo defiendan el día en que lo ataquen? ¿Que lo defendan el falderillo!

En Madrid, sucede eso, que se refleja en toda España. Las capitales de provincias, las villas, los pueblos, padecen la misma dolencia. Diputaciones, Ayuntamientos, Escuelas, los centros todos en donde se ejerce autoridad en una forma ó en otra, no son otra cosa que sembradores de gérmenes de rebeldía, de desobediencia, de revolución.

Que no se quejen los de arriba, los que mandan, los que deberían ejercer autoridad, porque la culpa de cuanto sucede y sucederá, no es de quienes han aprendido a desobedecer, sino de quienes no han sabido hacerse obedecer. No es la falta de obediencia quien ha engendrado este movimiento de rebeldía, sino la falta de autoridad. ¡Y no es lo mismo!

JUAN DE ARAGON

RECUERDOS DE UN VIAJE TRAGICO

A bordo del "Manuel Calvo,"

XXVI

Constantinopla. — La hebrea :

Exhumo este recuerdo, más que por tratarse en él de un «firt» con una mujer hebrea joven, linda y culta, por los datos curiosos que ella aportó a mi «carnet» de notas, ¡y que ahí te van, lector amigo, un poco aderezadas literariamente, es verdad; pero verídicas en esencia...! Y el recuerdo es...

*

El encontronazo fué brusco, casi doloroso. — ¡Oh!... Perdona, español, perdona... — ¿De qué, linda hebrea?... Si todos los atardeceres me asegurabas un tropiezo como éste, me quedaba en Turquía... La joven y gentil israelita sonrió, mostrando unos dientes de nácar entre la rojez de los labios, gordezuelos y codiciales. Yo, galante, continué:

—No debe extrañarle a usted que aproveche esta ocasión para ponerme a sus órdenes, por cuanto en esta ciudad, donde se cree uno en un desierto—¡sesenta españoles hay entre su millón y medio de habitantes!—, es una explosión de fe y de alegría el conversar en castellano con una mujer que tiene tan lindos ojos como los que ahora me miran asombrados.

Y efectivamente, los ojos negros y sofocados de mi interlocutora me miraban con una expresión de curiosidad y asombro. — ¡Pero usted—prosegui—llevaba su carnet y yo la he interrumpido!... ¿Podría servirle de acompañante?

—Como usted quiera—asintió la hebrea—. Yo también encuentro grata su conversación, pues su idioma me hace recordar a España...

—¿Recordar!... ¿Recordar ha dicho usted?—exclamé, interrumpiéndole. — ¡Si!... ¿Es que le extraña?

—Y tanto!... ¡Si esa palabra, tan clásicamente castellana, sólo se usa en mi patria en la literatura!

—Pues nosotros los hebreos la usamos comúnmente... — ¿Lo cual es una prueba de cariño a la lengua de mi raza, cosa que no creí encontrar en ustedes después de cinco siglos de destierro!

—¡Destierro!... ¡Expulsión!...—gimió ella como un eco.

Luego, de repente, como un recuerdo-relámpago, interrogó:

—¿Por qué le llaman ustedes Reyes Católicos solamente a los que nos expulsaron?

—¡Porque lo eran de cerebro y corazón!—contesté presto.

La hebrea sonrió displicente. Callamos. En aquel momento cruzábamos un pinar. Entre los árboles filtraba la Luna su luz de cuarto creciente. Algunas parejas de enamorados paseaban silenciosas. A lo lejos brillaba, terso y plateado, el espejo del Cuerno de Oro, por el cual los vaporcitos y esquifes semejaban aves acuáticas. Un grupo de niñas cantaba una canción hebrea con reminiscencias españolas, y sus ecos, claros y argentinos, volaban libres en el silencio de la noche. De vez en vez vibraba lejano algún extraño ruido de la ciudad...

—Mi compañera, parándose de repente, me preguntó:

—¿Es cierto que en España, cuando bautizan a un niño, el sacerdote le hace en la nuca una incisión en forma de cruz con un bisturí?

Yo, entre molesto y risueño, protesté:

—¿Pero quién le ha enseñado a usted esas patrañas?

—¡Más padres; a éstos, los suyos, y así de generación en generación.

—¡Pues usted no lo afirma ahora ni lo diga a sus hijos después, y esa falsa tradición desaparecerá.

—¡Oh!... ¡Perdone, perdona!... ¡No creí que le lastimase tanto mi pregunta!... y como afirmación de su arrepentimiento me tendió su mano, que yo estreché lealmente.

—Abstraídos, caminábamos por las sendas del pinar. De improviso, al volver un recodo, vimos, lejano, en Estambul, el resplandor de un incendio. Una hoguera gigantesca iluminaba el caserío, tiñendo de rojo las aguas del Bósforo. Las chispas despedidas por las crepitaciones se elevaban y descendían como una lluvia de aerolitos, y el humo, negro y denso, teñía el espacio. Por el puerto, iluminado, las embarcaciones cruzaban como en una carrera infernal, y en torno al siniestro la muchedumbre se agitaba como una visión dantesca.

—¿Qué catástrofe tan inmensa!—gemí.

—Esto no coge aquí de sorpresa; ¡rara es la noche que no hay fuego.

—Y ¿por qué no prohíbe el Gobierno las edificaciones de madera?

—Prohibidas están. Casa que se quema, no se reedifica como no sea de piedra.

Proseguimos la marcha, y cerca ya del barrio hebreo la muchacha se detuvo y dijo sonriendo:

—Es preciso que nos separemos... — ¿Para siempre?...

—¡Oh! Por mí no hay inconveniente en que seamos amigos... Todas las tardes, al oscurecer, puede esperarme en el puente de Galata.

Y así fué. Todas las tardes la esperaba en dicho puente, habiendo en mi constancia una verdadera prueba de interés más que amistoso, aunque supe mantenerme en el terreno de una fraternal camaradería.

En estas entrevistas, nuestras historias nos fueron comunes. La suya era dolorosa: su padre fué víctima de la barbarie del populacho turco, que luego quemó su comercio, dejándolo en la miseria y teniendo ella que trabajar como mecanógrafa para sostener a la madre y dos hermanos.

La tarde que me contó su historia, lloró; y su llanto fué para mí un bautismo de sentimiento y piedad, quedando tácitamente establecida entre los dos esa corriente secreta que hermana las almas en las grandes alegrías y en los dolores intensos.

No obstante nuestra amistad franca y leal, existía entre los dos un abismo moral imposible de franquear, y era su fanatismo religioso, que le hacía ver en mi condición de cristiano una especie de mancha imborrable, como un estigma de raza...

Una tarde, al oscurecer, salimos de Bizancio con rumbo a España. Desde el puente de popa abarqué con la mirada el panorama de la capital, quedando luego ensimismado en la dulce remembranza de aquella sencilla aventura, único oasis en mi breve estancia por tierras de Oriente... Cuando reaccioné, ya los destellos rojos, como lágrimas de sangre, de la histórica torre de Leandro, faro del puerto, se esfumaban en la lejanía, entre las sombras de la noche...

ESTEBAN SATORRES

Un discurso del conde Bernstorff

Cuál debe ser la futura política de Alemania :

París, 29.—Telegrafía de Berna a L'Información:

«El conde Bernstorff, ex embajador de Alemania en Washington, jefe del partido democrático alemán, en una reunión de 4.000 personas, celebrada el domingo en Magdeburgo, ha pronunciado un discurso, en el cual ha hablado de la política exterior de Alemania. Después de haber aconsejado que se renuncie a toda política nacionalista, ha añadido:

«Es necesario que el pueblo alemán sea preservado por el trabajo. La política exterior debe colaborar a este esfuerzo.

Para que el pueblo alemán pueda reanudar el trabajo deben estrecharse las relaciones económicas con todos los Estados del Mundo, aun con los que eran sus enemigos hasta este día.

Sin duda, la más urgente política exterior de Alemania debe ser la de procurar al país primeras materias.

Alemania no puede levantarse, dado el estado del cambio, si Francia no le concede créditos.

Es necesario que el Tratado de Versalles sea revisado. Alemania no puede ejecutarlo íntegramente, porque está obligada a vivir.

Alemania no puede seguir ninguna política conforme a la Sociedad de las Naciones, por lo cual conviene que envíe delegados a la Conferencia del Trabajo de Washington, donde hablará de nuevo, de hombre a hombre, con los representantes de los otros países.

El problema del Báltico reclama una pronta solución. Alemania debe negarse a tomar parte en el bloqueo de Rusia, al que le ha invitado el Entente. Un cambio de miras será indispensable para el porvenir. Es necesario evitar toda guerra.

El conde Bernstorff ha terminado su discurso atacando vivamente a los pangermanistas.» (Agencia Radio.)

Conferencia internacional del Trabajo

Comienzan las sesiones

Garnarvon, 29.—La Conferencia internacional del Trabajo, creada por el Tratado de paz, se inaugura hoy en Washington. Asisten, en representación de cada uno de los Estados que ha firmado el pacto de la Liga de las Naciones ó prestado su conformidad, cuatro delegados, dos representantes del Gobierno, varios empleados y varios obreros, exceptuando los Estados Unidos, pues el Congreso ha prohibido el nombramiento de delegados antes de que se ratifique el Tratado.

Los delegados alemanes asistirán también más adelante.

Las cuestiones que han de discutirse incluyen la jornada de ocho horas ó la semana de cuarenta y ocho horas, los que se hallan sin trabajo, el trabajo de las mujeres y de los niños y la organización permanente. (Telegrafía sin Hilos.)

Advertimos a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales, ni sostenemos correspondencia sobre los mismos.

DESDE POLONIA

DEL RHIN AL VISTULA

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL)

La política tradicional de Francia desde la creación de la Europa moderna ha consistido en buscar un apoyo cerca de las naciones exteriores al círculo de sus vecinos inmediatos, que, en el curso de la Historia, han sido siempre sus enemigos hereditarios.

La alianza con los árabes es ya del tiempo de Carlomagno y de Felipe Augusto. Francisco I la sustituyó con la de los turcos; pero tanto la una como la otra son el origen del protectorado a los cristianos de Oriente y de la inmensa influencia de los franceses en el Asia occidental.

En el siglo XVII, Holanda, Suecia y los Príncipes protestantes de Alemania trabajaron con Francia para establecer el primer equilibrio europeo. Polonia, siendo una nación más lejana, ha ejercido también un contrapeso bienhechor. Pudo haber constituido un centro de resistencia permanente contra la Casa de Austria y contra los Hohenzollern.

En el siglo XIX, los complotos polacos llevados a cabo con objeto de recuperar la independencia han sido fomentados en Francia. El Imperio de 1863 hubiese hecho mejor girando su influencia hacia el Vístula en vez de Méjico. En 1870, si hubiese tenido lugar, el Estado polaco hubiese estado al lado de Francia, como lo ha estado en 1914.

La Conferencia de la Paz no ha pensado suficientemente en ello, y el Consejo de los Cuatro, al reconstituir a la nueva Polonia, a pesar de haber hecho algo más que un Ducado de Varsovia, no ha comprendido totalmente que esta nación renaciente, decidida a la unión en el interior (lo cual no significa que esté resignada al silencio de una dictadura), debe recibir de las Potencias extranjeras, y por lo tanto de los aliados, los elementos exteriores de su unidad.

Francia, especialmente, y Polonia, han estado siempre unidas en la Historia, y por eso ahora, que empieza una nueva era

para todas las naciones del Globo, Polonia vigilará en el otro extremo de Europa las hordas germánicas, siempre amenazadoras, prolíficas y mercantiles, que desbordan sin cesar y perturban el viejo y el nuevo continente.

La alianza con Polonia es indispensable a Francia para preservarse de un nuevo ataque de Alemania.

Ahora que la guerra se ha terminado es cuando el peligro ofrece mayor gravedad. Por eso es necesario que cuanto antes se constituya una Polonia sólida, una Polonia poderosa...

C. GRANZOW DE LA CERDA
Varsovia, octubre 1919.

EN LA CAMARA

La situación financiera de Inglaterra

Londres, 29.—Mr. Chamberlain indicó que las tropas británicas en las diversas partes del mundo quedarían reducidas a medio millón de hombres el próximo mes. En la Marina, considerables reducciones habían tenido lugar ya, descendiendo los gastos en unos 20 millones de libras esterlinas. En el mes de diciembre, el personal sería de unos 164.000 hombres, en lugar de 157.000. Anunció que, una vez pasada la época anormal después de la guerra, el próximo año sería dedicado a la reducción del déficit. Mr. Chamberlain se mostró contrario al impuesto sobre el capital, indicando que el gravamen de las ganancias de guerra ofrecía grandes dificultades. El Gobierno, dijo, desea encontrar una eficaz cooperación y propone que las investigaciones hechas por la Oficina de impuestos nacionales sean sometidas a un Comité especial. Mister Chamberlain presentó, finalmente, una moción, diciendo: «Que la Cámara, teniendo en cuenta la situación actual, apoye al Gobierno en todas sus proposiciones, por muy enérgicas que fuesen, para reducir los gastos y el déficit.» Tras breve debate, en el cual mister Adamson, en nombre del partido obrero, abogó por un impuesto sobre el capital y las ganancias de guerra, la discusión de la situación financiera nacional fué aplazada hasta mañana. (T. S. H.)

NOTAS INFORMATIVAS

MEDICINA Y MEDICOS

Importante reunión de doctores :

En el Colegio de Médicos, convocados por el senador por la Universidad Central, doctor Ortega Morejón, se reunieron los elementos que integran el Claustro extraordinario, para tratar de llevar a cabo una actuación en el Parlamento contra los estatutos que el ministerio de Instrucción pública incorpora al proyecto de Autonomía universitaria que presentará en una de las primeras sesiones de Cortes.

Asistieron representantes de Institutos, Facultades y Escuelas especiales, y otras instituciones de enseñanza.

Presidió el presidente del Colegio de Médicos, Sr. Morejón, quien leyó el proyecto de estatutos de Autonomía.

El doctor Forns expresó su opinión de que para formar juicio y tomar iniciativas había que oír al profesorado de otras Universidades.

El Sr. Vergara hizo constar que con el expresado proyecto se infringe la ley de Instrucción pública, y protestó de que se asigne sueldos a catedráticos a cuyas clases sólo asistiesen dos ó tres alumnos.

El doctor De Francisco dió cuenta del estatuto de la Universidad de Santiago, en el que se da intervención al Claustro extraordinario y a las Escuelas especiales, en contra de lo que ocurre en la Universidad Central.

En nombre de los estudiantes habló el señor Pedrojo, dando cuenta que aquéllos se están asociando por Facultades para constituir la Federación única, con lo que se proponen realizar una labor provechosa de engrandecimiento profesional, moral y material.

Hizo el resumen el presidente, lamentándose de que cuando en todas partes se tiende a implantar la enseñanza obligatoria y gratuita, traten de establecerse cuotas de matrículas dobles y otras exacciones para otorgar a los estudiantes determinados derechos, como el de lectura en las bibliotecas, lo cual supone un tributo oneroso para los ricos y un perjuicio para los pobres.

Se llega a conceder el derecho a formar parte del Claustro a las personas que hagan donaciones a la Universidad.

Terminó diciendo que el estatuto es más político que universitario.

Se nombraron dos Comisiones: una, para que redacte un proyecto no político de autonomía, y otra, para que dé a conocer al ministro de Instrucción los móviles que han inspirado los estatutos de la Universidad Central.

También se pedirá al ministro que se abra una información pública antes de presentar a las Cortes el proyecto de ley.

Comentarios a un artículo :

El distinguido redactor de «La Tribuna», doctor Mario S. Taboada (Dioscórides), dice anoche lo siguiente:

«Debido a la brillante pluma de nuestro querido compañero Ruiz Albéniz, ha aparecido en el «Diario Universal» un bien escrito artículo, y en el cual se comenta de manera sincera y favorable la benéfica campaña que llevó a efecto D. Leopoldo Romeo contra la viruela, cuando con tanto acierto desempeñó el Gobierno civil de Madrid.

Si tratáramos con espacio suficiente, con sumo gusto reproduciríamos a nuestros lectores todo el expresado artículo, por la enseñanza tan benéfica que encierra.

Ruiz Albéniz hace un llamamiento a la opinión en general, y muy especialmente a los redactores médicos de la Prensa diaria, con objeto de ver la manera de conseguir para Leopoldo Romeo y para D. César Chacote (eficacísimo colaborador de tan humanitaria obra) una merced y alta distinción, como premio a los eficacísimos resultados obtenidos.

Entusiasta é incondicionalmente nos tiene para ello, máxime cuanto que el que esto escribe tuvo, en unión del redactor médico de «La Mañana», el doctor Velasco Pajares, por aquel entonces, análoga idea, y que tal vez incidentes políticos malograron estos justos deseos.

Calcule, pues, el culto Ruiz Albéniz cuán de corazón nos asociaremos a tan razonada idea.»

La solución del conflicto de Jerez :

Las clases sanitarias de Jerez han designado al vicepresidente del Comité, D. José González Pineda, para que las represente en el nuevo Ayuntamiento.

Hoy se serán entregadas las 75.000 pesetas que solicitaban para pago de la mitad, aproximadamente, de la deuda que con ellos tenía contraída el Ayuntamiento.

Se telegrafiará a los médicos de Cádiz y Sevilla para que retiren los oficios de huelga que tenían ya presentados y dejando en libertad a aquellos otros médicos que tengan cuentas pendientes con los Municipios.

El triunfo que han obtenido los médicos de Jerez ha sido enorme, gracias a la estrecha unión de todos ellos y al apoyo ofrecido por los compañeros de toda España.

P. T.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

Después de la paz

Los franceses en Alsacia y Lorena : : : : :
París, 29.—Telegrafían de Estrasburgo al «Petit Parisien»:

«Acabo de celebrar una extensa conversación con una alta personalidad de la Administración de Hacienda, y me ha dado informes sumamente interesantes sobre el esfuerzo considerable cumplido por Francia en ese dominio en favor de Alsacia y Lorena.

Desde hace diez meses, más de 3.000 millones han sido pagados en favor de las provincias desanexionadas. De esos 3.000 millones, 2.250 lo fueron para la valorización del marco y 750 millones para remediar los distintos déficits, de los cuales 300 millones fueron para el déficit de los caminos de hierro y 70 millones para el de Correos, Telégrafos, etc.

En una entrevista, que ha sido severamente comentada en Estrasburgo, el ex jefe del Centro Católico, Hause, personalidad política que se distinguió por su defensa de la causa neutralista, daba indicaciones sobre nuestra situación financiera y hacía algunas críticas.

He podido dar cuenta, consultando el presupuesto alemán de antes de 1918 y el presupuesto francés de 1919 para Alsacia y Lorena, de que se ha hecho una notable supresión de gastos inútiles, y que todo esfuerzo se dirige hacia dos puntos capitales de nuestro porvenir: la Universidad y el puerto.

El rendimiento de los empréstitos de Alsacia y Lorena, que va directamente a las cajas del Estado, alcanzará este año 111 millones solamente; pero no hay que olvidar que esas provincias están aún regidas por un estatuto regional que prevé impuestos especiales para las necesidades de la región.» (Agencia Radio.)

CUMPLIENDO EL TRATADO

El reparto entre los aliados del material de los ferrocarriles austrohúngaros

Praga, 29.—La Comisión internacional de Caminos de Hierro ha empezado hoy el examen para la ejecución del artículo 391 del Tratado de Paz, que establece el reparto del material ferroviario entre los Estados salidos de la antigua Monarquía dualista. Los representantes de Polonia, Bohemia y Yugoslavia tomarán parte en las deliberaciones. En el momento de disolución del Imperio de los Hapsburgos, los ferrocarriles del Estado austriaco poseían 160.000 vagones, y los ferrocarriles del Estado húngaro 108.000. Además, las Compañías privadas austriacas poseían 11.000 vagones y las Compañías privadas húngaras 9.000. (Agencia Radio.)

La crisis monetaria en Francia

París, 29.—Los especuladores de moneda fraccionaria son perseguidos por la Policía judicial y el Tribunal del Sena.

Ya han sido detenidas varias personas que iban a Suiza con mucha frecuencia para cambiar con ciertos beneficios la moneda de plata francesa.

Se dice que Bellany, ingeniero director de una Sociedad francesa, ha hecho desaparecer 150.000 francos en moneda de plata.

Esta clase de especulación es la única causa de la crisis monetaria. (Agencia Radio.)

Se aumentará la acuñación de monedas de plata y de níquel : : : : :
París, 29.—La encuesta realizada por la Policía ha confirmado que la crisis de la moneda de plata es debida principalmente a individuos que especulan sobre el valor real de la plata y que acaparan piezas blancas para enviarlas a la fundición.

El subsecretario de Estado de Hacienda ha recibido a una Delegación presentada por el Presidente del Consejo municipal para tratar de la cuestión monetaria. El subsecretario

anunció a la Comisión que se va a aumentar la acuñación de monedas de plata y de níquel y que se adoptarán rigurosísimas medidas contra todo individuo que se dedique a la fundición, exportación o tráfico ilícito de la moneda. Ayer se llevaron a cabo cinco detenciones. (Agencia Radio.)

Los Reyes de Bélgica en Washington

Washington, 29.—Han llegado a Washington el Rey y la Reina de Bélgica, siendo acogidos por la población con delirante entusiasmo. En ausencia de Wilson, enfermo, serán recibidos por el vicepresidente de la República norteamericana, Mr. Marshall. (Agencia Radio.)

La Cámara de representantes y el Senado. Palabras del Rey Alberto : : : : :
Washington, 29.—La Cámara de representantes y el Senado han dirigido una calorosa bienvenida a los Soberanos belgas.

El Rey ha expresado su agradecimiento a las dos Cámaras y ha manifestado su esperanza de que las relaciones entre los Estados Unidos y Bélgica continuarán con la misma cordialidad. (Agencia Radio.)

EL CARDENAL VICO MARCHA A ROMA : : : : :

Su Santidad y Francia

París, 29.—El cardenal Vico, legado del Papa, ha salido de París esta tarde. Va directamente a Roma en un vagón especial, puesto a su disposición por el Gobierno italiano. Antes de salir el cardenal, declaró haber visto con verdadero gozo a Francia otra vez, de la que tan buen recuerdo guardaba, y haber tenido el honor de presidir las fiestas de consagración de la Basílica del Sacre Coeur. Se mostró edificado y maravillado por el espectáculo de multitud de fieles que durante esos cuatro días de fiestas inolvidables tuvo bajo sus ojos. «No dejaré, dije, a mi regreso a Roma de dar cuenta a Benedicto XV de mis impresiones. Le producirán gran contento, porque quiere a Francia mucho más de lo que vosotros os podéis suponer.» (Agencia Radio.)

Reorganización del Ejército francés

Plan del Estado Mayor
París, 29.—«Le Matin» da indicaciones sobre el plan de reorganización del futuro Ejército francés, preparado por el Estado Mayor para ser presentado al Gobierno.

Este plan se compone de cuatro o cinco leyes referentes a la organización, el reclutamiento, el cuadro y las reservas del Ejército. El número de las divisiones del Ejército será dejado en blanco, puesto que dependerán de la actitud de Alemania y de los Convenios militares con Inglaterra, los Estados Unidos, Bélgica y Polonia.

La espina dorsal del Ejército estará constituida por los alistados y alistados voluntarios. El resto del Ejército estará formado por el servicio militar obligatorio de diez meses y medio a once meses.

Los llamamientos se harán en octubre y en abril. El cuadro saldrá de una sola escuela de instrucción, que será la Escuela Politécnica. Las otras escuelas serán centros de aplicación o perfeccionamiento.

La instrucción de las reservas exige el mantenimiento de períodos de llamamiento de reservistas, haciéndose más frecuentes y más intensivos que antes de 1914.

Las funciones de oficiales de reservas podrán ser todas obligatorias para ciertos ciudadanos, a causa de la importancia de su papel demostrada por la guerra. Su instrucción deberá ser cuidadosamente reglamentada.

En cuanto a los efectivos, ¿cuál será la cifra? El número de divisiones que nos serán necesarias en dos años depende de nuestros

aliados, de Alemania y de Europa. Variará según que Europa se oriente ó no hacia el derecho, Alemania hacia la paz y nuestros aliados hacia la vigilancia.

Todo dependerá de los Convenios militares que se concierten con Inglaterra, los Estados Unidos, Bélgica y Polonia.

De todas maneras, en el número de divisiones que se ha de fijar se debe contar que una gran parte será para divisiones coloniales, marroquíes, negras, etc. (Agencia Radio.)

YA NO HACE MATERIAL DE GUERRA

La casa Krupp fabrica ahora aparatos fotográficos

Basilea, 29.—Telegrafían de Essen que en las fábricas Krupp han cesado las fabricaciones de guerra, y su producción es ahora industrial.

Se dedica especialmente a la fabricación de aparatos fotográficos. Su Dirección ha entablado negociaciones para su fusión con la firma Ernemann, de Dresde. (Agencia Radio.)

EN HUNGRIA

Nuevas acusaciones contra Bela Kun : : : : :
Basilea, 29.—Dicen de Budapest que han sido recogidos documentos de importancia, comprobando crímenes de carácter común a cargo de Bela Kun, quien organizaba particularmente en Petrogrado una cuadrilla de bandidos para asesinar a oficiales húngaros. (Agencia Radio.)

BUSCANDO REMEDIOS

La crisis monetaria en Marruecos

París, 29.—Es conocida la grave crisis monetaria que sufre actualmente Marruecos. Accediendo a la petición apremiante del general Lyautey, que se encuentra actualmente en París, se ha constituido una Misión, compuesta de financieros, encargada de estudiar sobre el terreno los remedios que conviene aportar a la especulación, que perjudica gravemente los intereses del comercio francés del protectorado.

M. Moreau, director general del Banco de Argelia en París, y M. Peronne, inspector general de Hacienda, designados a este efecto por el Gobierno, han salido para Argelia a bordo del vapor «General Gallieni».

Van a salir en automóvil para Rabat. Los confidentes de Moreau esperan que se tomen graves medidas, según ha solicitado el director del Banco de Argelia, medidas que mejorarán la situación y que harán que la crisis no sea de larga duración.

M. Moreau, ante los primeros informes recogidos, ha expresado su absoluta confianza en que llevará a buen término la misión que le ha encargado el Gobierno.

Se espera que estas medidas para remediar la crisis en Argelia repercutarán también en Orán. (Agencia Radio.)

La cuestión de Fiume

D'Annunzio piensa en la anexión de Dalmacia : : : : :
Belgrado, 29.—La Oficina de la Prensa comunica:

«Dicen de Zadar que habiéndose negado Pepino Garibaldi a tomar parte en la aventura de Dalmacia, D'Annunzio está resuelto a preparar la invasión en esta región con 20.000 voluntarios.

Los periódicos italianos de Zadar se muestran indignados contra algunos políticos italianos que ya no sostienen la causa dalmata.

A estas manifestaciones de descontento unen la amenaza de que los habitantes italianos de Zadar ayudarán a D'Annunzio y a sus voluntarios a ejecutar en breve plazo el pronunciamiento para la unión de Dalmacia

a Italia, y preparan a la opinión pública para esta eventualidad.

Según algunos informes procedentes de la zona ocupada, el vicealmirante Millio se encuentra hace algunos días en Drogosnitch y Krine, para inspeccionar la línea de demarcación y las posiciones que se han establecido. (Agencia Radio.)

En la Cámara de los Comunes

La situación financiera
Londres, 29.—Hoy comenzará en la Cámara de los Comunes la discusión sobre la situación financiera del país, que durará dos días.

El Gobierno pedirá un voto de confianza para tomar todas las medidas necesarias a la reducción de los gastos y de la deuda.

El partido obrero ha presentado también otra resolución pidiendo la implantación del impuesto sobre el capital.

Lloyd George hablará probablemente el jueves. (Agencia Radio.)

Anuncio de una conferencia
Londres, 29.—En la Cámara de los Comunes, Harborough ha declarado que en breve se celebrará en Dinamarca una conferencia con los representantes de los Gobiernos de los Soviets para el canje de los prisioneros británicos.

Se cree que 23 oficiales y 61 soldados de la Marina y del Cuerpo de Aviación, junto con 17 paisanos, están actualmente detenidos en la Rusia de los Soviets. (Agencia Radio.)

Bonar Law y el proyecto relativo a los extranjeros : : : : :
París, 29.—Telegrafían de Londres a Le Matin:

«En la Cámara de los Comunes, Bonar Law ha hecho declaraciones relativas al proyecto de ley sobre los extranjeros y a la enmienda por la cual quedó el Gobierno en minoría el jueves último.

«Después de una guerra como esta—ha dicho—, después de una convulsión universal como la que hemos presenciado, cuando la poderosa coalición que tuvo unidos a los aliados durante la guerra ha desaparecido, nada más indispensable, nada más esencial que la continuación de las buenas relaciones entre Francia y nuestro país. Hemos celebrado negociaciones difíciles, que se han proseguido casi sin cesar. Lloyd George ha hecho numerosas declaraciones, y los gobernantes franceses han sido todo lo franco que podían ser; pero hasta ahora no ha habido mas que buena inteligencia y buenas intenciones.»

Bonar Law terminó diciendo: «Debemos hacer comprender claramente, no solamente al Gobierno francés, sino al pueblo francés, que cada uno de nosotros, desde Su Majestad hasta el último de sus súbditos, ha tenido el mismo sentimiento de admiración y de respeto por los que fueron nuestros compañeros en los campos de batalla.» Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos.

Bonar Law insistió sobre la necesidad de que se arregle inmediatamente el punto en litigio y que concierne a los pilotos franceses y presentó la siguiente enmienda: «La cláusula 24 del Convenio de pilotaje de 1913 quedará en vigor, y en virtud de esta cláusula, el certificado será concedido a los capitanes ó comandantes de nacionalidad francesa, permitiéndoles hacer entrar sus barcos en los puertos de Newhaven y de Grimsby.» La enmienda fue votada por unanimidad.» (Agencia Radio.)

En los Estados Unidos

Carbón para Francia
París, 29.—Telegrafían de Atlantic City:

«A consecuencia de las negociaciones entabladas entre las Misiones francesas y los delegados americanos, éstos han hecho conocer que los Estados Unidos estaban dispuestos a enviar a Francia seis millones de toneladas de carbón.

Están, además, en situación de suministrar petróleo en condiciones análogas.

Queda aún por determinar la cuestión del flete necesario.» (Agencia Radio.)

La situación en Rusia

El ataque a Petrogrado no es eficaz todavía
Berlín, 29.—Un comunicado de Yudenitch asegura que el ataque contra Petrogrado no da buenos resultados todavía a causa de la falta de refuerzos. Los rojos reanudan los ataques por Cronstadt, que se encuentra ya en su poder, y amenazan al ala izquierda. Será necesario evacuar Puloovo Sarkoselo y Pínelovsk Dosno.

Dicen de Reval que Yudenitch va cediendo terreno a lo largo del frente y se puede esperar que pueda atacar a Petrogrado. Los ingleses bombardearon Grisnaya Gorka. (Agencia Radio.)

EN LA ASAMBLEA NACIONAL AUSTRIACA : : : : :
Importante discurso de Renner
Viena, 29.—En la Asamblea Nacional austriaca han dado fin los debates políticos. En su discurso, el Canciller Renner anunció que el Gobierno prepara una regulación de los sueldos y salarios con arreglo al precio de las subsistencias, añadiendo que la crisis financiera, que cada vez es más crítica, es culpa siempre de la política seguida por los Hapsburgos y los generales de la antigua Monarquía. Declaró que en determinados círculos políticos se espera en vano la vuelta de la Monarquía; pero la voluntad de Austria es mantener siempre la democracia.

Terminó declarando que Austria está dispuesta a entrar en comunidad con Alemania, ó bien, si la Liga de las Naciones se constituye, en unión libre con el mundo entero. (Agencia Radio.)

NOTICIAS DE ALEMANIA

A propósito del desarme
Berlín, 29.—El «Vorwärts» continúa su campaña contra los socialistas franceses que piden el desarme de Alemania, y dice que en este caso debe hacerse el desarme por igual de todos los países. (Agencia Radio.)

El ejército alemán está compuesto de 6.885 oficiales y 80.000 soldados
Basilea, 29.—Telegrafían de Berlín que la Agencia Central anuncia que, según un informe leído en la Asamblea Nacional, serán admitidos en el futuro Cuerpo de oficiales todos los voluntarios que han pasado con éxito por todas las pruebas científicas y prácticas. El ejército alemán comprende actualmente 6.885 oficiales y 80.000 soldados. (Agencia Radio.)

En los Balkanes

Declaraciones de Diamandy : : : : :
Budapest, 29.—Diamandy, ministro de Rumania en Budapest, que se encuentra actualmente en Bucarest, ha declarado que Rumania deseaba retirar sus tropas de Hungría; pero que los aliados insistieron para que se aplazara esta retirada.

Diamandy regresará en breve a Budapest. (Agencia Radio.)

Violaciones del Tratado por parte de Alemania

Son examinados los informes : : : : :
París, 29.—El Consejo Supremo, presidido por Clemenceau y Pichon, se ha ocupado de las violaciones del Tratado cometidas por los alemanes, y ha examinado los informes que a este propósito han sido presentados por Foch, desde el punto de vista militar; por Fuller, comandante de la flota británica, desde el punto de vista naval, y por Decelles, pagador general, desde el punto de vista financiero.

Examinó las sanciones eventuales. Aprobó la comunicación que se hará a los alemanes por la Comisión de Negocios polacos en nombre del Consejo polaco y relativa a las elecciones municipales en la Alta Silesia, que han sido hechas de forma contraria a las cláusulas del Tratado. (Agencia Radio.)

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

EL MEDICO DE LOS POBRES

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Acercándose a la puerta, la empujó con la punta de su espada. La madera carbonizada cedió al choque del hierro, pero la puerta no se abrió.

Lacuzón no pudo contener un grito de horror y de espanto. Acababa de ver que estaba clavada por fuera.

Los dos grises de Lospinassou, después de haber tirado inútilmente sobre Raoul y haberle visto alejarse, habían concebido esta idea infernal, y se habían apresurado a ponerla en ejecución.

El capitán hizo volar en mil astillas una de las hojas de la puerta, y penetró en el interior; pero una columna de llamas, invadiendo la nueva salida ofrecida a su voracidad, le obligó a retroceder, so pena quedar ahogado y ciego a la vez.

—¡Eglantine! ¡Eglantine! ¡Mi querida hermana!—gritó en un acceso de desesperación y casi de locura.—¿Conque es cierto?... ¿No te veré más?

Una voz, que parecía salir de las profundidades de la tierra, respondió:

—¡Aquí estoy, hermano mío! ¡Aquí estoy! ¡Sálvame!

En el primer momento, al oír esta voz subterránea que respondía desde un medio de las llamas, Lacuzón creyó en un prodigio, ó al menos en alguna fascinación de sus sentidos.

Bien pronto reflexionó que Eglantine, al verse vuelta en el incendio, y hallando la puerta clavada por fuera, había debido buscar un medio de salvación, y que el único que había hallado era el de refugiarse en la cueva.

Efectivamente, Eglantine se había refugiado en aquel sitio, cuya sofocante atmósfera empezaba a ahogarla, y pedía auxilio.

—Pero ¿cómo socorrerla? ¿Cómo penetrar en aquel horno ardiendo? ¿Cómo pasar por medio de las llamas y respirar ese aire abrasador?

No se presentaba probabilidad alguna de salvación, y sin embargo, cada segundo que pasaba hacía el peligro más inminente y la muerte más cercana.

Todos los pensamientos que acabamos de indicar se sucedieron con una prontitud eléctrica en el espíritu del capitán.

Oyóse por segunda vez la voz de la joven, que gritó:

—¡Hermano mío, me ahogo! ¡Hermano, me muero! ¡Ven pronto! ¡Sálvame!...

Lacuzón se destrozaba el rostro y se arrancaba los cabellos.

De repente iluminó su mirada. Una exclamación de triunfo salió de sus contraídos labios, y de seguro habría repetido como Arquímedes: «¡Eureka! Eureka!»

El capitán había encontrado un medio para llegar hasta su hermana.

Desdobló la capa, que tenía arrollada en su brazo izquierdo para hacer de ella una especie de escudo. Corrió a la fuente y metió en el agua el tupido y pesado paño.

En este momento llegaba Raoul con Pie de Hierro, Gerbas y algunos montañeses.

Habían tenido que pasar por encima de los restos de un edificio inflamado que había caído sobre ellos a la entrada de la calle de Poyat, y las dificultades casi insuperables de este paso les habían hecho tardar.

—¿Adónde está?—preguntó Raoul al capitán.—¿Dónde está?

—Allí—respondió Lacuzón señalando con el gesto el foco del incendio.

Raoul se lanzó hacia él.

—¡Detenedle!—dijo vivamente Lacuzón.—¡Perceña sin salvarla!

Gerbas y Pie de Hierro detuvieron al joven por el brazo, a pesar de su desesperada resistencia.

—¡Dejadme!—repeta con rabia.—¡Quiero al menos morir con ella!

Uno de los montañeses tenía una capa. Cogióla el capitán y la empujó en agua, como acababa de hacer con la suya.

Después, envolviéndose en este tejido

chorreando agua, y haciéndose una capucha que cubría su rostro, dejándole el espacio suficiente para ver, colocó bajo el otro brazo su propia capa, que había vuelto otra vez a empapar, y se dirigió hacia la casa, lanzándose atrevidamente entre las llamas, y contentiendo la respiración levantó la trampa y desapareció en la cueva, en medio de los gritos de admiración y de espanto de los espectadores de esta escena heroica y terrible.

—¡Eglantine!—dijo bajando los escalones rápidamente.—¡Eglantine!... Aquí estoy... Hermana mía, ¿dónde estás?

La joven no respondió.

Sofocada por el incandescente calor, asfixiada con el aire, que se enrarecía más cada vez dejando de ser respirable, se había desmayado y había caído en el suelo.

Lacuzón, sin perder un instante, la envió en la segunda capa como se envuelve un muerto en el sudario, subió de un solo brinco los escalones que acababa de bajar, y se lanzó por segunda vez en el horno, que rugía y silbaba a su alrededor como el cráter del Vesubio ó del Etna.

En el momento en que salvaba el dintel con su preciosa carga y que caía casi ahogado en brazos de Raoul, la techumbre, que había permanecido firme hasta entonces, cayó con un ruido infernal encima de la trampa, que había vuelto a cerrarse.

Si un segundo antes hubiese sucedido, la cueva de la casa incendiada habría sido la tumba del capitán y de Eglantine.

—¡Oh, amigo mío! ¡Hermano mío!—habució Raoul con voz entrecortada por alegres sollozos;—yo os había salvado la

vida; pero ¡qué heroicamente acabáis de pagar la deuda contraída conmigo!

Estrechaba en las suyas las manos de Lacuzón, le oprimía contra su pecho y le abrazaba con una especie de delirio.

Después del primer momento de indelicible efusión, apartaron los dos jóvenes los pliegues de la capa protectora y descubrieron el bello rostro de la que acababa de salvarse de la muerte.

La joven estaba pálida, pero las llamas no habían tocado ni a uno de sus cabellos; una respiración igual y dulce dilataba su pecho: se hubiese dicho que dormía.

—¡Algunas gotas de agua disiparán ese desmayo—dijo el capitán.—Acercaos a la fuente, Raoul, y bañadle las sienes.

Disponíase Raoul a emplear este medio, cuya eficacia no era dudosa; pero un nuevo incidente le impidió llevarlo a cabo.

Un partidario de los cuerpos francos, que se hubiese dicho iba sostenido por alas, tan impetuosa era su carrera, bajaba la cuesta y se dirigía hacia el sitio donde se hallaban nuestros personajes.

Semejante al soldado de Maratón, parecía pronto a exhalar su último suspiro en el momento en que se detuvo ante Lacuzón. Sin embargo, haciendo un esfuerzo supremo, pronunció estas palabras:

—¡A las armas, capitán!... Allí abajo, en el camino de Longchaimois, los suecos y los grises se han unido... marchan sobre la ciudad... vienen... El coronel Varoz me envía a vos... os espera...

—¡Muchachos—dijo vivamente Lacuzón,—ya lo oís! Adelante. ¡Saint-Claude y Lacuzón!

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

EL ASUNTO DEL DIA

EL GUADALMEDINA

II

Tengo en mi poder dos cartas que no conozco los malagueños y que quiero darles a conocer desde las hospitalarias columnas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Refiérense ambas epístolas al problema del Guadalmedina—el eterno problema del problema-síntesis de los malagueños—, y en ellas se hacen promesas y ofrecimientos que por venir de donde vienen han de constituir una halagadora esperanza para los hijos de esta tierra. De una y otra epístola he de suprimir, en aras de la modestia, lo que a mi humilde personalidad se refiere, puesto que yo considero un deber y nada más que un deber—deber de deber a ciudadanía—poner mis esfuerzos, desgraciadamente concretados a la labor de mi pluma de periodista, a disposición de una causa justa, de una causa que tanto, y con tanta razón, preocupa a mi adorada patria chica.

He aquí las consabidas cartas:

«El diputado a Cortes por Gaucín.

Sr. D. Manuel Callejón Navas.

Mi querido amigo: Recibo su muy atenta del 20 del corriente y le quedo muy agradecido por las noticias que me da de la manifestación, a la que no puede asistir por mi enfermedad, teniendo por ello un verdadero disgusto.

Todavía estoy en cama, y en cuanto esté mejor saldré para Málaga, donde habitaré de los intereses de la querida tierra.

El honor fué el mío al recoger usted tan bondadosamente mi representación, que si algo valía era por llevarla usted.

Estoy al lado de usted y de la Federación gremial para todo cuanto me necesiten.

Mande siempre a su buen amigo, que estrecha su mano,

LUIS DE ARMINAN.»

«El director general de Agricultura, Minas y Montes.

Sr. D. Manuel Callejón Navas.

Mi antiguo y querido amigo: Conozco tu actuación directa en el asunto del Guadalmedina, y sé...

No necesitas tú ni los malagueños de mis ofrecimientos. No nací en Málaga;

pero Málaga me dispensó el honor, que nunca olvidaré, de declararme su hijo adoptivo, y es siempre mal hijo el que no accede a resolver las situaciones difíciles de la madre.

Yo he creído siempre que el problema del Guadalmedina no está sólo en su desviación: hay que atacarlo en su origen y está su origen en la cuenca del río, en las laderas y en los montes.

Una repoblación forestal servirá de esponja que empape las aguas e impida el aluvión.

Ingenieros notables como el Sr. Madariaga tienen sobre esto hechos trabajos luminosos, que me están sirviendo para orientarme y hacer cuanto pueda desde esta Dirección en pro del problema.

Yo he acordado que un ingeniero peritísimo de Sevilla se traslade a esa para comenzar los trabajos; yo buscaré elementos del seno de la tierra, y el tiempo que en este cargo dure será mi primera ocupación y primordial deber ayudar a ustedes en la labor grandiosa que se han impuesto.

Un abrazo de tu buen amigo, que de verdad te quiere,

JOSE ESTRADA.»

*

He creído necesario y justo abrir un paréntesis en mi campaña para dar a conocer las cartas reproducidas.

Son ellas tan alentadoras, tan espontáneas, tan reveladoras de favorables predisposiciones de ánimo en pro del problema del Guadalmedina, que he juzgado conveniente su inmediata publicación antes de entrar de lleno en el asunto.

M. CALLEJON NAVAS

Dos guardias civiles asesinados

Granada, 29.—El comandante del puesto de la benemérita de Ugijar comunica que en un campo cercano han sido encontrados los cadáveres de dos guardias civiles muertos a tiros.

El telegrama no da más detalles. Por conjeturas, en la Comandancia de Granada se supone que los guardias fueron víctimas de una emboscada preparada por una cuadrilla de gitanos, a la que perseguían los guardias por el robo de unas caballerías.

Uno de los guardias asesinados fué víctima hace poco tiempo de otra emboscada y resultó gravísimamente herido.

CONFLICTOS SOCIALES

EN BARCELONA

Opiniones de D. Melquiades Alvarez : : :

Barcelona, 29.—Un periódico publica las siguientes noticias, que dice le ha facilitado una persona de la intimidad de D. Melquiades Alvarez respecto a su viaje a Barcelona.

Dice que el ánimo del Sr. Alvarez es francamente contrario a la actitud de intransigencia en que se hallan los patronos. Estima una lamentable equivocación el acuerdo del «lock-out». Entiende que el Gobierno tiene el deber de evitarlo a toda costa, aun apelando a los medios represivos empleados contra los obreros cuando se han declarado en huelga general.

Reseña los peligros que, en su opinión, puede tener el «lock-out» para el orden público: la posibilidad de que los obreros lleguen a incautarse de una fábrica, haciéndola funcionar bajo un régimen colectivista; pues podría darse el caso de que salga bien la experiencia, demostrándose así la inutilidad del factor capital, en cuyo caso asusta pensar lo que ocurriría.

Añade, aunque con toda clase de reservas, que este criterio lo comparte el Gobierno, y que, dada esta coincidencia en varias conferencias celebradas entre los Sres. Alvarez y Sánchez Toca, éste había encargado al señor Alvarez realizara en Barcelona gestiones oficiosas y amigables cerca de los patronos y de los obreros para ver si podía llegarse a una solución armónica.

Esto significaría poca confianza en la labor del gobernador; pero no entraña esto una desautorización, porque el Gobierno se da cuenta perfecta de las dificultades con que tropieza, y le disculpa piadosamente.

De ahí la presencia en casa del Sr. Alvarez de D. Fernando Prat, presidente de la Audiencia; del Sr. Sedó y del representante de los fabricantes de Sabadell, por ahora.

En los días sucesivos conferenciará el señor Alvarez con los elementos más significativos de la Federación Patronal y de los Sindicatos obreros.

Con todos ellos procurará cambiar impresiones para ver si es posible llegar a una solución que permita al Gobierno actuar con probabilidades de éxito.

Ante la imposibilidad de que el Sr. Alvarez pudiera comer en el hotel donde se hospeda, a causa de la huelga de camareros, cada día come en casa de algunos de sus amigos.

El sábado será obsequiado con un banquete.

Como la huelga de camareros y cocineros no permite verificarlo en Barcelona, se celebrará a bordo de un barco.

Dentro de cinco ó seis días regresará a Madrid.

Manifiesto obrero

Suscrito por varias entidades obreras se ha publicado un manifiesto dirigido a la opinión pública respecto al «lock-out» y contra los patronos.

Es un documento bastante extenso. En él se hace historia del movimiento obrero, de las persecuciones de que fueron objeto los proletarios y sus organismos hasta llegar al estado actual, en que el Poder público ha reconocido las falsedades de los cargos que contra la clase obrera se formulaban, amparándola contra los que hasta ahora le han atacado.

Añade que si bien siguen teniendo del Poder público muchos agravios, reconocen que éste obra ahora bajo la presión oprobiosa de los patronos y burgueses, lo cual ha acarreado al Gobierno el odio de éstos.

Análizalo luego la obra de los patronos, estimando un fracaso el último Congreso.

Recoge alguna de las frases de los oradores, especialmente las en que se aludió a los malos Gobiernos y se alabó al Ejército, para deducir que la clase patronal no ha demostrado capacidad ni deseos de renovación.

Ridiculiza la declaración del «lock-out», que estima absurdo, y del que dice que habiendo sido declarado para satisfacer apetitos de mala ley y realizar maniobras inconfesables, terminará en el más espantoso de los ridículos.

Termina el manifiesto exponiendo la actitud de los obreros, declarando que saben lo que son y lo que representan y, por tanto, no necesitan acudir a las luchas a que se les provoca; que les preside siempre la serenidad; que son responsables y conscientes de sus deberes, contrastando con la actitud disolvente de los patronos, a quienes no sabe si calificar de locos ó de malvados.

Firman el documento los Sindicatos del ramo de construcción, marítimo, maderas, piel, transportes, alimentación, dependencia mercantil, de las artes gráficas, del arte textil, del agua, gas y electricidad, carrocerías, Federación local y Confederación regional del Trabajo.

Los periódicos y el «lock-out»

La Federación patronal ha recomendado a los periódicos diarios adheridos a la misma que secunden el «lock-out» acordado. A este efecto, esta tarde se reunirán las Empresas periodísticas en el local de la Federación.

El Progreso declara que no irá a la reunión.

Una nota de «La Veu»

La Veu de Catalunya ha remitido a los pe-

riódicos una nota, en la cual dice que para desvanecer equivocadas informaciones, la Empresa y la Redacción de La Veu hacen constar su criterio disconforme con una sindicación forzosa, atentatoria a la libertad del escritor.

Hoy no se ha publicado La Veu debido a negarse el personal de cajas y máquina a componer el periódico, por no haber querido los redactores del mismo ingresar en el Sindicato de las profesiones liberales.

A los requerimientos hechos para que aceptaran los carnets, se negaron, por considerar la sindicación forzosa atentatoria a la libertad del escritor.

En vista de esto, los cajistas, considerándoles como esquirolas, se negaron a componer los originales.

Con éste son tres los periódicos que han suspendido su publicación desde la constitución del Sindicato: El Correo Catalán, Las Noticias y La Veu de Catalunya.

Se dice que mañana saldrá El Correo Catalán con personal adicto y no sindicado.

En cambio se asegura que otros periódicos se veían obligados a correr la misma suerte que La Veu, por haberse negado los redactores a sindicarse.

Los cafés conciertos

Anoche se inició una pequeña alarma en el distrito de Atarazanas, donde están emplazados la mayoría de los cafés conciertos y cafés de camareras.

El motivo fué porque los empresarios, creyendo lesiva para sus intereses una orden gubernativa sobre ciertos recreos, acordaron el cierre de los locales y despidieron a todo el personal. Estos formaron grupos y luego una manifestación.

La fuerza pública evolucionó, promoviendo-se sustos, carreras y otros incidentes.

Más tarde fueron detenidos seis individuos de los que formaban los grupos. También se dió orden de detener a un conocido abogado.

Hablando de esto el gobernador nos ha manifestado que sobre estos detenidos, si son culpables, caerá el peso de la ley.

Vista de una causa

Esta mañana se ha visto en la Audiencia la causa instruida por delito de asesinato consumado y asesinato frustrado de dos patronos contra Jaime Albericia.

El fiscal pide para el procesado la pena de muerte por el asesinato consumado y diez y siete años de reclusión temporal por el frustrado.

Los hechos, según el fiscal, son los siguientes:

El procesado, que tiene veinticinco años, figuraba en el Sindicato único del ramo de elaborar maderas. De acuerdo con otros, que no se ha podido saber quiénes son, tuvo el propósito de asesinar a Mariano Villarroya, obrero del ramo que trabajaba en la fábrica de pianos de Chassaigne freres.

La noche del 24 de agosto del año pasado el procesado y otros cuatro desconocidos se presentaron en una taberna de Sans. Esperando Albericia en la puerta, entraron los demás en el local con la cara tapada con pañuelos y se abalanzaron contra Villarroya y Gené, que se hallaban en el local. Villarroya resultó herido en el antebrazo y abdomen y Gené en el vientre. Este murió al día siguiente. Villarroya tardó noventa y cuatro días en curarse.

El fiscal califica de autor a Albericia y pide para él las penas dichas.

La defensa, a cargo del Sr. Rio del Val, niega la participación, y pide la absolución de su defendido.

El laudo de los marinos

Preguntado el gobernador si los marinos no aceptaban el laudo dictado por el árbitro nombrado por él, manifestó que todavía no había contestado.

Noticias particulares aseguran que los marinos no aceptan dicho laudo por la cuestión de los esquirolas.

Manifestaciones del gobernador : : : : :

Dijo también el gobernador que siguen las conferencias para evitar el «lock-out» propuesto para el lunes.

Ayer conferenció largamente con la Junta directiva de la Federación Patronal, y para esta noche tiene citada a una Comisión del Sindicato obrero.

Después ha desmentido el telegrama que mandó el corresponsal de «El Sol» asegurando que habían sido trasladados a Montjuich algunos guardias civiles por haber protestado de exceso de trabajo.

Hablando de este asunto dijo que éstos hacen tres turnos de ocho horas cada uno; que hace esfuerzos para el mejor alojamiento; pero se encuentra con dificultades por falta de local. Además, los cuatrocientos guardias de Seguridad destinados a esta ciudad han tenido que aplazar el viaje por falta de alojamiento.

EN MALAGA

La falta de cereales.—

Las ocultaciones : : : : :

Málaga, 29.—Una Comisión de 200 vecinos del pueblo de Ardales se ha presentado al gobernador civil para protestar por la escasez de cereales y denunciar las ocultaciones.

El gobernador está dispuesto a enviar un delegado de Abastecimientos para comprobar las denuncias y proceder en justicia.

Los conflictos de Málaga.—Sindicatos dete-

niados.—Huelgas como protesta por la deten-

ción.—En el muelle : : : : :

Málaga, 29.—Las noticias de última hora contienen malas impresiones acerca del conflicto obrero.

Los individuos detenidos é ingresados en la cárcel son los siguientes: Pedro Rodríguez Fajardo, Paulino Díaz Martín y Francisco Martínez Durán, los tres caracterizados sindicalistas, especialmente el Díaz Martín, llegado recientemente a esta población.

Como protesta contra la detención de estos

tres individuos, á los que las autoridades consideraban como muy peligrosos, se han declarado en huelga las Sociedades de carpinteros, albañiles, pintores, carreros, arrumbadores del puerto y metalúrgicos.

Ante la paralización de las faenas del puerto, numerosos patronos han solicitado que se proteja la libertad del trabajo, ya que cuentan con elementos para que no quede interrumpido.

A última hora, el gobernador civil ha dispuesto que vigilara la Acera del Muelle una sección de Caballería de la Guardia Civil.

Se espera que mañana pueda trabajarse en el muelle, si se mantienen las precauciones adoptadas, pues los estibadores no han secundado la huelga ni parece que se hallan dispuestos a secundarla; no obstante la presión que cerca de los mismos realizan determinados elementos sindicalistas.

Numerosos capataces disponen de carros, pudiendo además funcionar la Compañía general de locomoción, cuyo personal no está sindicado.

Los dependientes de comercio.—;Paro general? : : : : :

El Comité directivo de la Federación de dependientes de comercio y empleados de oficinas ha acordado aconsejar á los federados la huelga por solidaridad.

La huelga de dependientes comenzará á las doce de la mañana.

Se teme que sobrevenga el paro general.

Los periodistas malagueños se sindician : : : : :
Málaga, 29.—En la Asociación de la Prensa se han reunido los redactores de todos los diarios locales, y acordaron sindicarse.

Se nombró una ponencia encargada de redactar las bases y someterlas á la próxima reunión.

Concurrieron todos los redactores, excepto uno, y por unanimidad acordaron la sindicación.

Dícese que cuentan con el apoyo de las Sociedades obreras afines.

Pidiendo la libertad de un obrero : : : : :

Málaga, 30.—Una Comisión de miembros de las Sociedades obreras ha visitado al gobernador para pedirle el excarcelamiento del obrero detenido.

El gobernador ha contestado que será puesto en libertad tan pronto como la normalidad quede restablecida.

EN BILBAO

Llegada de trigo

Bilbao, 29.—Ha entrado en este puerto el vapor «España núm. VI», cargado de trigo. Dejó en Bilbao 3.400 toneladas, en lugar de 2.000, como se creía.

Con este trigo y las harinas llegadas de Burgos alcease el peligro de carecer de pan en una temporada.

EN SANTANDER

La huelga de panaderos

¿Huelga general? : : : : :

Santander, 29.—A pesar de haberse firmado las bases que solucionaban el conflicto planteado por los obreros panaderos, continúa el asunto en idéntico estado, celebrándose continuas reuniones.

Farce ser que los patronos, después de haber acordado admitir á todos los obreros, se niegan ahora.

Con este motivo vuelven á circular insistentes rumores de que va á plantearse la huelga general en esta capital.

Los maestros

Santander, 29.—La Asociación Provincial del Magisterio, entendiendo que los momentos actuales son decisivos para la clase, hace un llamamiento á todos los maestros para la junta general extraordinaria, que se celebrará el día 1.º del próximo mes de noviembre.

EN VALENCIA

La Asociación de empleados de Banca : : : : :

Valencia, 29.—La Asociación de empleados de casas de Banca ha entregado á sus jefes las siguientes peticiones:

Primera. Reconocimiento de la Sociedad. Segunda. Jornada de seis horas. Tercera. Vacaciones anuales de quince días.

Cuarta. Pago del sueldo en caso de enfermedad. Quinta. Aumento de sueldos en una escala que empieza en el 80 por 100; y Sexta. Pago completo del sueldo á aquellos empleados que tengan que ir á filas.

La agresión á un patrono

Valencia, 29.—El Juzgado que entiende en la causa por agresión al patrono Sr. Balt ha confirmado la detención é incomunicación de Vicente Planells.

Los dependientes de comercio : : : : :

La Unión general de empleados de comercio, compuesta de dependientes y empleados de escritorio, celebró asamblea, acordando sindicarse y redactando un reglamento.

EN CADIZ

En Cádiz no habrá «lock-out» : : : : :

Cádiz, 29.—La impresión dominante es que en esta población no habrá «lock-out» por no existir aquí fábricas ni otros grandes centros productores.

EN SEVILLA

Huelga aplazada

Sevilla, 29.—Los dependientes mercantiles han aplazado el señalamiento de fecha para la declaración de la huelga hasta conocer el resultado de las gestiones del gobernador cerca de los patronos.

Los harineros

Los obreros de la fábrica de harinas de Ayala se han declarado en huelga por no haber aceptado los patronos sus bases.

Por solidaridad con los huelguistas han abandonado también el trabajo los obreros de la fábrica de harinas de Gayango.

Los alfareros

Los obreros alfareros de Morón se han declarado en huelga, pidiendo aumento de jornal.

Huelga agrícola

En Valencia se han declarado en huelga los obreros del campo.

EN ZARAGOZA

Una huelga

Dicen de Epita que se han declarado en huelga los obreros que trabajaban en el ensanche de la estación del ferrocarril.

Los huelguistas, que son 70, piden aumento de jornal hasta cuatro pesetas y la Empresa les concede 3,50.

Supónese que volverán al trabajo.

Otro conflicto

Los patronos cocheros se niegan á conceder el día de fiesta al mes que piden los cocheros, creyéndose que se declararán en huelga.

Algunos patronos acceden á la petición.

EN CORUÑA

Pidiendo aumento de jornales : : : : :

Coruña, 29.—Los operarios de la fábrica de Tabacos han entregado al gobernador y al delegado de Hacienda un escrito pidiendo el 50 por 100 de aumento de jornal para las cigarreras, y 300 pesetas mensuales para los maquinistas.

D. Alfonso de Orleans

Salida para Madrid

Irún, 29.—Han salido en el rápido el Infante D. Alfonso de Orleans y su esposa, con dirección á Madrid.

Llegaron á esta por la mañana, procedentes de Suiza, en donde han permanecido durante cuatro años.

Fijarán su residencia en Madrid, (Agencia Radio.)

ANDALUCIA

El director de Penales

Sevilla, 29.—Con dirección al Puerto de Santa María pasó en el expreso el director general de Penales.

A la estación acudieron á saludarle el gobernador, el presidente de la Audiencia y el director de la cárcel.

CASTILLA LA NUEVA

Un robo.—Por comer setas.—Casos de triquinosis.—La fiesta de la Previsión : : : : :

Ciudad Real, 29.—En la fonda Juliana, del vecino pueblo de Malagón, entraron ladrones y se apoderaron de un sacco, que contenía 700 pesetas, de la propiedad de D. Valentín Juez Deaga, contratista de las obras del pantano de Gasset.

El alcalde de Argamasilla de Calatrava ha comunicado al gobernador que, á consecuencia de haber comido setas, han fallecido tres hermanos de nueve, doce y diez y seis años, respectivamente.

Se han registrado varios casos de triquinosis en el ganado de cerda en esta capital. Las autoridades han adoptado grandes precauciones, dada la proximidad de la fecha de las matanzas.

En Valdepeñas, y con gran solemnidad, se ha celebrado en el salón del sesiones del Ayuntamiento la fiesta de la Previsión. Asistieron las autoridades locales, personalidades del Magisterio, enorme concurrencia y los niños y niñas de las escuelas nacionales. En representación del Gobierno asistió el acto D. Alvaro López Muñoz, secretario general del Instituto de Previsión.

CASTILA LA VIEJA

Arrollados por el tren

Santander, 29.—En el kilómetro 1 del ferrocarril de los astilleros de Santander arrolló el tren á un individuo llamado Santiago Fuenfria, casado y natural de Colindres, resultando gravemente herido.

En la estación de Treceño, próximo al sitio conocido por el nombre de Peña del Remo, fué arrollado por el ferrocarril de Santander á Llanes un individuo desconocido, que se hallaba sentado en la vía, causándole gravísimas heridas, que le produjeron la muerte.

CATALUNA

Conferencias

Barcelona, 29.—El próximo viernes dará el Sr. Cambó en el Palacio de la Música Catalana una conferencia sobre la crisis de Cataluña. Ha sido invitado á oírla el Sr. Alvarez. También el «Noy del Supren» dará esta semana en el Ateneo Enciclopedico una conferencia acerca de la actuación cultural de las organizaciones obreras.

Choque de vehículos

En la carretera de San Martín han chocado un carro y un tranvía, quedando destruido uno de los vehículos.

El carretero, muchacho de doce años, resultó con heridas de gravedad en la cabeza, á consecuencia de las cuales ha muerto al llegar á la Casa de Socorro.

Escándalo en el Ayuntamiento : : : : :

Barcelona, 29.—Durante la sesión del Ayuntamiento, cuando se discutía un dictamen sobre los vendedores ambulantes, Emiliano Iglesias, jefe de la minoría radical, intentó agredir al concejal nacionalista Vila, impidiéndolo los demás concejales.

Con tal motivo se produjo un formidable escándalo.

La actitud de los marinos

Confírmase que los marinos huelguistas no aceptan el laudo dictado por el gobernador.

VASCONGADAS

Hallazgo de un cadáver

Bilbao, 29.—En el pueblo de Jurru ha sido hallado en una caseta el cadáver de José Azpeitia.

Se ignora si se trata de un accidente casual, y no falta quien asegure que su muerte ha sido debida á un ataque de alcoholismo, pues le vieron embriagado por la tarde.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

ESPEJO DONDE MIRARSE

La Confederación patronal ha lanzado al público un manifiesto muy áspero, mejor diríamos de violentos tonos. El escrito es una tremenda catilinaria contra el Gobierno y particularmente contra el ministro de la Gobernación. No es misión nuestra defender al Gobierno en general ni a ninguno de sus componentes en especial de los ataques enconados que acaban de dirigirseles. Pero sí es misión nuestra juzgar el documento imparcialmente, elevándonos a las regiones serenas donde fluctúa algo que constituye lo único a que nuestra pluma puede consagrarse: el interés nacional.

Una simple lectura del documento, ya se le considere solo en cuanto a la letra, y mucho más si se atiende a su espíritu, da la sensación de que se trata de un acto eminentemente político, en el que la pasión se ha desbordado, tal vez a impulsos de una obcecación inconcebible.

Dijérase que la persona que ha redactado el documento y las personas o entidades que lo sustentan, sean pocas ó sean muchas, olvidáronse de todo lo esencial para consagrarse por modo exclusivo a lo circunstancial y a lo accesorio. Dijérase que el escrito, como el movimiento que lo produce, no tiene otra finalidad que la muy deleznable de derribar un Gobierno, como si esto pudiera ser de esencia en estos instantes en que el Mundo, trastornado por corrientes impetuosas de nuevas ideas y por las tremendas luchas de grandes intereses, demanda la atención de todos hacia puntos más sustanciales.

La Confederación patronal se muestra decidida a llevar a cabo el acuerdo que adoptó en el Congreso de Barcelona. El «lock-out» dispuesto para el 3 de noviembre, míresele como se le mire, es un acto eminentemente revolucionario, ya que

puede constituir el elemento que dé proporciones extraordinarias a una hoguera en que las pasiones desbordadas acumulen enorme cantidad de combustible. Y lo primero que salta a la vista es el contrario tiempo que supone el hecho de responder a un impulso revolucionario elementos sociales que por su determinada colocación no se conciben al margen de las clases conservadoras.

Instintivamente viene a la memoria el recuerdo de la Unión Nacional, movimiento que alboró como una gran esperanza regeneradora. Un día la Unión Nacional se olvidó de la esencia para entretenerse en los accidentes. Aquel día, cuando el directorio adoptó la determinación descabellada de la resistencia al pago de los tributos, con fines que parecían también circunscritos a la simple decapitación de un Gobierno, dejó de existir la Unión Nacional. Sus propios adeptos se dieron pronto cuenta de que el movimiento degeneraba en algo puramente político; de que los derroteros nuevos conducían a una revolución temible, temible sobre todo para ellos que eran en fin de cuentas los que tenían que perder. Y la Unión Nacional se disolvió como el humo.

Mírese en ese espejo los que, tras de la asamblea de Barcelona, se lanzan a determinaciones no bien meditadas.

Con el documento publicado ayer han empequeñecido su campaña.

«Derribar un Gobierno!» ¿Qué significa esto en nuestros días frente a tantas y tantas grandes cosas transcendentales como tienen suspenso el ánimo de la Humanidad?

Nos duele que la Confederación de patronos desvie su actuación por cauces tan deleznales, en los que puede encontrar definitivo acabamiento.

A LA SALIDA

El Consejo terminó minutos después de las diez de la noche, y el ministro de la Gobernación dió la referencia de lo tratado en los siguientes términos:

—Primeramente nos ocupamos de la invitación hecha por el Centro de Hijos de Madrid para asistir a la ceremonia del descubrimiento de una lápida en la plaza de España, conmemorando la Fiesta de la Raza. Se acordó que asista yo en representación del Gobierno.

Se habló después del asunto de los alquileres de las viviendas. El ministro de Gracia y Justicia nos enteró de la ponencia relativa a la materia que tiene a su cargo, y como el Sr. Bugallal no ha tenido tiempo de terminar su parte, aplazamos lo de los alquileres para otro Consejo.

El ministro de la Guerra, además de un expediente de libertad condicional, habló del presupuesto de su departamento muy extensamente. Presentó, y quedó aprobado, un expediente para arriendo de un local destinado a Parque de Intendencia en la cuarta región, Tarragona.

El ministro de Marina dió cuenta del reglamento para construcción de buques de pasaje, el que fué aprobado.

También aprobamos varios expedientes de Hacienda.

Yo—siguió diciendo el Sr. Burgos y Mazo—dió cuenta de mis proyectos sobre casas baratas y sindicación forzosa, que fueron aprobados. Empezamos a estudiar el referente a régimen local, con arreglo a las conclusiones presentadas por los representantes de los Ayuntamientos de más de 100.000 almas.

El ministro de Fomento presentó un proyecto de anticipo reintegrable para las víctimas de las inundaciones de Cartagena, Valencia y para la Exposición de Sevilla.

Fueron estudiadas las mejoras que demandan los funcionarios del Consejo de Estado, encomendándose el asunto al jefe del Gobierno.

El ministro de Instrucción pública habló de su proyecto de autonomía universitaria, quedando pendiente para otra reunión.

El ministro de Abastecimientos sometió a la deliberación del Consejo un proyecto de requisita de barcos para reunir el mayor tonelaje posible y traer a España trigo argentino.

Dió cuenta de la reunión celebrada con el Comité de Tráfico Marítimo.

Se aprobó el anticipo solicitado por el Ayuntamiento de Madrid para traer carbones con destino a la Fábrica del Gas. El ministerio de Abastecimientos se encargará directamente de comprar el carbón en Mieres y lo facilitará al Municipio.

El Sr. Burgos confirmó la dimisión del general Aguilera y negó que se ocupasen de política.

Pablo Iglesias, gravísimo

Durante el día de ayer se agravó en términos muy alarmantes la bronconeumonía gripal que aqueja al jefe de los socialistas españoles.

Los progresos de la enfermedad son tales que se teme un funesto desenlace.

UN CHOQUE

Un tranvía y una carreta

En el paseo de San Vicente y frente a la Central de las pescaderías coruñesas—sitio ya aciago—ocurrió esta mañana un suceso que por fortuna no tuvo las graves consecuencias que fueron de temer.

Por la línea de bajada marchaba el tranvía número 343 del disco 9 (Bombilla-Puerta del Sol) y por la pendiente y la humedad de los rieles, el coche, que llevaba bastantes viajeros, descendía patinando.

En dirección contraria, y por la vía, marchaba una carreta y con ella chocó, y a pesar de los esfuerzos hechos por el conductor del tranvía, no pudo evitar el encuentro.

Tan fuerte fué el golpe, que la plataforma delantera del tranvía quedó deshecha, y uno de los buyes cayó al suelo y se rompió un cuerno.

Por fortuna no hubo desgracias personales que lamentar, aunque el susto de los viajeros del tranvía fué grande. Las protestas contra el carretero fueron justas, por ocurrir el percance en un sitio donde se construye pavimento especial para carros y coches.

Con motivo del choque, la circulación de tranvías estuvo interrumpida largo rato.

¿Cuándo va a conseguirse que toda clase de vehículos dejen libres las vías, y especialmente en los sitios donde el declive del terreno y las lluvias ó los riego pueden ocasionar desgracias al patinar los tranvías?

Las carretas, los enormes camiones y los carros de toda clase parecen los dueños de Madrid, y ello debe evitarse por las autoridades para así evitar también posibles desgracias, ó por lo menos las molestias y retrasos al vecindario.

Una nota de la Legación de Portugal

La Legación de Portugal en Madrid nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«El Gobierno portugués supo que de Portugal han sido expedidos para el Extranjero telegramas informando que la provincia de Mozambique sería incorporada en la Unión sud-africana. Esta Legación afirma rotunda y categóricamente que esta noticia es completamente falsa. Portugal mantiene todo su dominio colonial absolutamente intacto y aumentado todavía con la restitución de Kionga, cuyos derechos originales a dichos territorios en favor de Portugal han sido reconocidos en la Conferencia de la Paz.»

Madrid, 29 de octubre de 1919.

Noticias é informaciones teatrales

ESTRENOS

«EL DIABLO» (DER TEUFEL), comedia en tres actos, de Franz Molnar, versión castellana de Enrique Gutiérrez-Roig y Luis de los Ríos.

Princesa.—Estreno... hasta cierto punto. Digamos, para hablar con propiedad, estreno de la versión castellana. La obra del escritor húngaro tuvo en Alemania una buena aceptación allá por el año 1907. Traducida al italiano, la dió a conocer Emete Zaccani en Madrid, en el teatro de la Comedia, pocos años después. De aquel estreno á este otro estreno media un lapso de tiempo caracterizado por un gran cataclismo mundial: la guerra. Pero media más todavía, porque de Zaccani a Miguel Muñoz hay una considerable distancia, como hay también notoria diferencia entre los que acompañaban á Zaccani, profesionales de la escena, y los que hoy acompañan á Miguel Muñoz, distinguidísimos aficionados que están en posesión de una buena voluntad, pero no percatados tal vez de que la buena voluntad, cuando no la acompañan otros elementos, es insuficiente para la realización de empresas grandes.

Los que vieron representar á Zaccani *El diablo*, en el teatro de la Comedia, no han podido olvidar la emoción honda que el gran trágico comunicó á los espectadores. Esta misma obra dejó anoche en el público una sensación de frialdad. Esto quiere decir que el triunfo de hace unos años fué de Zaccani más que de la comedia de Franz Molnar.

En ésta lo es todo el diablo; es decir, que suprimido de ella el elemento maravilloso, ni queda comedia, ni queda nada. Quedarían unos pobres muñecos—el pintor Hans, la adúltera Yolanda, la ingenua Elsa, la modelo Mickey—innóviles por completo al separarse de su lado quien aplica el poder sobrenatural á convertir sus pobres almas en simples juguetes.

Zaccani no se limitó á fascinar á los muñecos que por influjo del diablo se mueven en la obra de Franz Molnar; supo extender la fascinación al público. Y anoche—la verdad es ésta—echamos en falta á Zaccani... y á sus acompañantes. Y es que en esto de los diablos hay también categorías: diablos, diabliños, diablitos... y no queremos incluir la de los pobres diablos para que nadie lo eche á mala parte.

Mefistófeles vino á la tierra para satisfacer las pasiones del doctor Fausto. Grande es la misión. Grandes, por su parte, son también las figuras de Fausto y Margarita, que se alzan gigantescas entre las creaciones de más relieve de la literatura universal. La misión del diablo de Franz Molnar es más modesta. Se reduce á hacer juegos malabares con los corazones de Hans, Yolanda, Elsa y Mickey, figuras sin carácter y sin relieve. Se le podría comparar con dos de los diablos que describe Dante en su *Inferno*: con Cagnazzo, por lo chismoso; con Farello, por lo fanfarrón. Es, además, demasiado entrometido, acaso porque se encuentra entre gentes demasiado fáciles. Hans, Yolanda y el insignificante marido de Yolanda hubieran vivido muy bien entre los indios de Tavali, de quienes se cuenta que todos los años ceden al diablo durante tres meses sus casas, bien provistas de víveres. El pobre Hans, que tiene menos voluntad que una mosca, deja fácilmente que el diablo se constituya en verdadero dueño de su casa. En los salones de la que, porque así lo quiere el diablo, ha de caer irremisiblemente en el pecado de adulterio, también este Mefistófeles achicado, modernizado, Mefistófeles de frac, campa por sus respetos, ó mejor por su falta de respeto, ya que se permite la inconveniencia de mostrarse grosero con las damas.

El excesivo entrometimiento—nadie se mueve sin él—se le perdona porque á ratos nos encanta con dichos ingeniosos. Mefistófeles jugaba las cosas y personas de este mundo con un desdén y una ironía que no dejaban en todo momento de respirar grandeza. El diablo de Franz Molnar, antes de decidirse á gravitar sobre las pobres almas de sus juguetes, debió relacionarse con Oscar Wilde—no se olvide que Molnar se ha inspirado no pocas veces en la literatura del autor de *Salomé*—y en algo ha de conocerse el roce. La ironía es lo único que le hace parecerse un poco á Mefistófeles.

Quiere decir todo esto que *El diablo* de anoche, presentado con verdadera esplendor, no produjo el efecto que produjera cuando lo representó la compañía italiana. El recuerdo de Zaccani fué muy perjudicial para Miguel Muñoz. El recuerdo de los profesionales de la escena que acompañaban á Zaccani, perjudicó igualmente á los distinguidísimos aficionados que con Muñoz actúan.

La verdad es ésta y, como dijo el otro, *Amicus Plató, sed magis amicus veritas*. ¡Pobre Diablo! ¡Vade retro!

F. AZNAR NAVARRO

Post scriptum.—Pecaríamos de injustos si no tributáramos á D. Ricardo Baeza doble elogio como empresario y como director artístico. Como empresario ha gastado mucho en presentar la obra; como director artístico ha sabido gastarlo bien. Suntuosidad y gusto depurado revelan *la mise en scene*: decorado de Mignoni, atrezzo, todo. Es plausible que en la disposición del acto primero—el estudio del pintor Hans—se haya hecho caso omiso de la guardarropa para ofrecer una verdadera exposición de cuadros de miss Nelly Harvey. ¡Lástima que á tan laudable esfuerzo no haya correspondido un mejor resultado! Pero ello nada dice en contra de la esplendor y de la probidad del Sr. Baeza en el doble aspecto anotado. También es de justicia

hacer una excepción, para citarlos con el nombre de un nombre entre los de los intérpretes que siguen en categoría á Muñoz. Nos referimos á la señora Morla. Ella está, como la carrera artística. Ella pone como la más grandes entusiasmos al servicio de la noble empresa á que con tan buena voluntad se lanzaron. Su temperamento de actriz mática y la devoción con que actúa la desahoga anoche sea digna de la más alta consideración.—A.

LOS TENORIOS

Español.—La lujosa y artística presentación con que se puso anoche en escena *Don Juan Tenorio* en el teatro Español ha convalidado un éxito verdaderamente extraordinario. El público llenó por completo el coliseo, y Empresa habían hecho un estudio detenido para poner en escena el *Tenorio* con toda propiedad necesaria para ajustarse fielmente al vestuario de la época, los espectadores se lamentaron, momentos antes de comenzar la obra, la expectación que provocan los acontecimientos teatrales.

Lo que vimos después respondió á lo que se esperaba. Con suma atención y con extraordinaria complacencia siguió el público el desfile de los conocidísimos personajes del *Tenorio*.

Ya era Don Juan el acogido ante un mundo general, al presentáronse lujosa y estéticamente ataviado á la verdadera usanza de la época, según los retratos que se conservan en el Museo; ya el sorprendente conde de los *malditos*, compuesto de halcones máscaras de la época, judíos y diablos, disfrazes hoy extinguidos casi totalmente de las actuales costumbres carnavalescas; ya el blanco ropaje de Doña Brígida, á quien se podíamos concebir sino con negras vestiduras y mantos; ya el capitán Centellas, con peto y casco, como la figura de Carlos V.

En suma, el vestuario, el atrezzo, el apropiado decorado, de puro estilo XVI, los lujosos muebles, que hoy vuelve la moda á colocar en los severos despachos y salones modernos, la presentación escénica del cementerio, con muy artísticos efectos de luz, que ayudan á la imaginación á aceptar la extraña visión de los mentales desvarios del enterrado Don Juan, todo es notabilísimo y atraerá hacia el teatro Español muchos cientos y cientos de espectadores durante las muchas noches que, á no dudar, se ha de representar este año el romántico *Tenorio*.

Los actores dieron perfecta cuenta de los efectos con que el nuevo—y tan nuevo—*Don Juan Tenorio* era visto y escuchado por el público. Aquello no fué el *Tenorio* arbitrario y convencional de todos los noviembreros que hemos conocido; aquello fué—cárganos de una vez—el auténtico estreno de *Don Juan Tenorio*, con la misma exaltación en los actores, con igual emoción entrecortada en el público, con las mismas explosiones de aplausos y bravos. ¡Quién hubiera de decirlo! Todos escuchamos conmovidos la escena del sillón—la del sofá ha quedado destruido para compañías trashumantes y poblaciones menores de 5.000 almas—, las melancólicas décimas del cementerio, las románticas exaltaciones del *Tenorio* en su soberbia quinta del Guadalquivir, resplandeciente de damascos y tapices, y alumbrada á la débil luz de los grandes cirios.

Ricardo Calvo se esforzó cuanto pudo para alcanzar los arrebatados tonos que requieren la exaltación del *Tenorio*, una vez, por una vez, por lo menos, y sometió á su débil garganta á un atroz martirio. Allí donde, como en las décimas de «la apartada orilla», sus facultades y su temperamento delicadamente artísticas le permitían mayor lucimiento, oyó el premio halagador de los calorosos aplausos del público, como los oyó Fuentes en el grado Don Gonzalo, y Mesejo en el tipo gracioso de los dramas clásicos, y Emérita Estarza, que dijo prodigiosamente los breves versos de Lucía en la reja.

Pero dediquemos ante todo una línea más, pero apasionada, vehemente y sincera al mismo tiempo, para Carmen Moragas, la Doña Inés mal dulce, la más poética, la más ingenua y adorable de cuantas hemos visto en sucesiva y anualmente en brazos del seductor sevillano. De hoy más se dirá de otras actrices: Hizo el *Tenorio* mejor ó peor que la Moragas. Ha señalado una era.

Y después de esto, nada más. El público que acudiría en tropel á la taquilla del Español cumpliendo casi un deber, podrá compararse si tenemos razón.

J. M. M.

Latina.—El teatro de la plaza de la Cebada vistió anoche de gala para presentar dignamente el drama del inmortal Zorrilla. Las magníficas decoraciones nuevas han pintado los escenógrafos Vilumara, Alarma y Juncos; la Empresa ha adquirido muebles adecuados á la época y los trajes que vistieron los principales personajes eran soberbios.

Manrique Gil, encargado del protagonismo, estuvo lo mejor que puede estar un *Tenorio* constipado, porque Gil tenía un catarro que regular.

Oyó aplausos al final del segundo y último actos, y en la escena de la quinta, con el Comendador.

Rubio hizo un Mejía irreproachable. Muy bien los Sres. Quiroga, Fernández, Visus y Calvo.

Las damas merecen mención especial. La Srta. Olavarría, en el papel de Doña Inés, obtuvo un señalado triunfo y escuchó grandes aplausos. La Sra. Benítez interpretó el de Brígida maravillosamente, y muy bien

SECCION OFICIAL Consejo de ministros

La «Gaceta» de hoy publica las disposiciones siguientes:

HACIENDA.—Real orden resolviendo el expediente abierto para determinar si se adicionan á las relaciones mandadas formar en 1918 algunos interesados que alegan su condición de escribientes temporeros de las minas de Almadén á la fecha de la promulgación de la ley de Bases.

GOBERNACION.—Real orden disponiendo que las cantidades que han de abonar los nuevos Laboratorios y los existentes, uno de sus productos, lo verifiquen en papel de pagos al Estado, y que perciba el 75 por 100 de dichas cantidades la Inspección general de Sanidad, y el 25 por 100 restante el Laboratorio ú oficina técnica de comprobación de las vacunas y sueros.

AGUA DE SOLARES POR SU AUSENCIA DE SABOR, LA MEJOR AGUA DE MESA

EL MITIN DE ANOCHE

VIVIENDAS Y ALQUILERES

La Asociación de Vecinos de Madrid celebró anoche en la Casa del Pueblo su anunciado mitin contra la subida de los alquileres.

Presidió el Sr. Barrio y Moraita. Después de hacer uso de la palabra algunos oradores, que condenaron los procedimientos que emplean los caseros para aumentar sus ingresos, fueron aprobados las siguientes conclusiones, que serán elevadas al Gobierno:

Primera. Que de momento se dicte una disposición para que, en vista de lo anormal de las circunstancias, se ordene que el precio de los alquileres en las fincas urbanas vuelva al que tenían en 1914.

Segunda. Que también, y por lo pronto, se ordene no se admita y quede sin tramitarse todo desahucio que no se funde en la falta de pago, y aun en este caso, si la negativa proviene de la elevación del precio de alquiler.

Tercera. Que inmediatamente después se lleve á las Cortes un proyecto de ley reformando lo relativo á los contratos de arrendamiento de dichas fincas en forma equitativa para todos, y que estén garantizados también los derechos de los inquilinos, estableciendo la tasa del alquiler.

Cuarta. Que se aumente en los presupuestos la consignación destinada al fomento de la construcción de casas baratas, concediendo mayores ventajas á las Cooperativas; que se active la construcción, imponiendo fuertes tributos sobre los solares y descargándolos respecto á los nuevos edificios, y que se active el proyecto de urbanización del extrarradio y la unificación y abaratamiento de las tarifas de tranvías, como medio de facilitar la extensión de la población por las afueras.

Publicaciones de actualidad

A LOS SEÑORES MEDICOS

«De interés profesional».—Nuevas orientaciones en sueroterapia antituberculosa, por los señores profesor Francisco Sagrañas Bardaji, de la Real de Medicina y Cirugía, y doctor Riera Vaquer, director del Instituto Fisioterapéutico. Se envía gratis este libro solicitándolo á Rambla de las Flores, 28 pral. Barcelona.

Alcance politico

LA DIMISION DE AGUILERA

En los Circulos politicos ha sido el tema de todas las conversaciones, la noticia referente a haber dimitido su cargo el capitán general de Madrid.

La noticia corría de boca en boca, sin que nadie la rectificara.

Se daban toda clase de pormenores acerca de las causas a que parece obedece la dimisión; pero la indole delicada del asunto nos veda ser más explicitos.

Hemos tratado de confirmar en Capitanía el rumor circulado ayer tarde.

Nos han dicho que el general Aguilera ha sido baja por enfermo, y que interinamente se ha encargado de sustituirle el general Zabala, que desde ayer ha despachado los asuntos de Capitanía.

Estas manifestaciones parecen confirmar el rumor que anteriormente acogemos.

DATO Y SANCHEZ GUERRA

El Sr. Dato estuvo a última hora de la tarde en el Congreso, visitando al Sr. Sánchez Guerra.

Su presencia en el despacho presidencial de la Cámara popular la explicó el Sr. Dato diciendo que pasaba por el Congreso y había entrado a saludar al presidente, sin que su visita tuviera ningún alcance ni importancia política.

EN LA PRESIDENCIA

El Sr. Canals manifestó a los periodistas, cuando le visitaron a medio día, que algunos periódicos atribuían al Sr. Alvarez (D. M.), en su viaje a Barcelona, una misión, lo cual no es exacto.

El Sr. Alvarez—decía el Sr. Canals—, la víspera de emprender la marcha a Barcelona visitó al señor Presidente del Consejo, y al comunicarle que iba a dicha capital y los propósitos que le animaban en ese viaje, le manifestó el Sr. Sánchez de Toca que tendría mucho gusto a su regreso conocer sus impresiones. Es elemental que así ocurra, y tratándose de una persona de los méritos que concurren en el Sr. Alvarez, es obligado.

Para su mediación el Gobierno tiene sus autoridades, y por medio de ellas actúa cuando debe actuar.

Habían visitado al Presidente del Consejo el senador por la Universidad de Barcelona Sr. Danella y una Comisión del Comité organizador del Congreso de Ingeniería para ultimar con el Sr. Sánchez de Toca detalles de las sesiones de inauguración y de clausura de dicho Congreso, que habrán de verificarse los días 16 y 25 de noviembre próximo.

DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación ha celebrado esta mañana una larga conferencia con el director general de la Guardia Civil, ocupándose de la distribución de la fuerza y del problema de alojamiento.

El Sr. Burgos, ante las numerosas peticiones que recibe de puestos de la Guardia Civil, ha indicado al director que se atienda en primer término a las necesidades del servicio, y en igualdad de condiciones, al que conceda más facilidades para el alojamiento.

Respecto a la cuestión social, dijo que en realidad no había más noticias que las publicadas.

«Siguen las cosas—añadió el Sr. Burgos— su marcha, esperando el día 3 para ver lo que resuelven allá en Barcelona.

Me parece que claramente se ve por algunas cosas el apasionamiento político, y yo no he de incurrir en hacer el juego a los que eso pretenden.

He de poner la vista más alta, buscando el interés general, y trabajando por llamar a la reflexión y cordura de todos.

El mismo lenguaje que se emplea ahora es el que se empleó en los primeros días que ocupamos el Poder, y entonces no se nos podía acusar de parciales.

Es un error fundamental. Nuestro trabajo es buscar fórmulas de armonía entre unos y otros elementos sociales; no creo que el problema social se resuelva satisfactoriamente por la violencia ni provocando una hecatombe, sin que dejemos en el momento que la defensa de la sociedad lo reclame, el tener la energía necesaria.

Las intransigencias no pueden conducir más que a agravar y empeorar el conflicto. He hablado con el gobernador de Barcelona, que prosigue su labor para ver si puede todavía resolver sin ninguna clase de medidas extremas el conflicto actual.

Estamos dispuestos, como es natural, a amparar el derecho y el ejercicio de todos.

No tengo noticia que el gobernador de Barcelona esté disgustado, ni creo que los momentos son para ello. Débese esos rumores a la gente empeñada en agravar las cuestiones.

En las conversaciones telefónicas que tengo con él, me ha dado cuenta de sus planes y no me ha hecho ninguna indicación en ese sentido.

Estamos tranquilos esperando, sin que los agravios ni las injusticias logren sacarnos del camino iniciado.

Creo que así hacemos obra más patriótica, prescindiendo de lo que en otra ocasión hubiéramos hecho patente ante las tendencias manifestadas.

Tenemos una política bien definida, la de estar equidistantes de unos y otros, con el propósito de servir de lazo de unión con fórmulas jurídicas, manteniendo siempre el derecho.

Sería inútil en un litigio así que empleáramos la fuerza para seducir a unos y otros. El poder público no puede hacer «razas».

Si alguien entiende que esto es parcialidad, lo lamentamos.

Todavía insistió en que tengo fe en que se resolverán bien las cosas, y si viene el «lock-out» se convencerán de la necesidad de adoptar procedimientos distintos.

Realmente, la actitud allí de muchos elementos obreros que ejercen coacción, no es plausible; pero cuando se pregunta a otros por qué realizan ciertos actos, dicen que son gestiones.

El Poder público necesita de una gran asistencia social, pues sin ella el fracaso es evidente.

Terminó diciendo que el conflicto obrero de Málaga había quedado resuelto.

Los Reyes de España en Londres

En las carreras de New Market.—En el teatro Imperio : : :

Londres, 29.—El Rey Alfonso ha ido hoy a las carreras de caballos que se celebran en New Market. Esta noche irá con la Reina al teatro Imperio, donde actúan los bailes rusos. (Agencia Radio.)

DE MARRUECOS

DE TETUAN

Una nueva operación

Tetuán, 29.—Esta mañana salió del Rincón de Medik una columna, compuesta de la mehallá xerifiana, un tabór de regulares y tropas de Ingenieros, Intendencia y Sanidad Militar, al mando del teniente coronel de la mehallá, Sr. Castro Girona.

La columna se internó en la kabila de Haus para rectificar las posiciones ocupadas el sábado anterior e instalar nuevas posiciones.

Ha encontrado la columna muy pocos enemigos.

Se hizo todo como estaba previsto, regresando las tropas a sus campamentos.

En tres horas y media de Madrid a Tetuán : : :

Tetuán, 30.—Empleando tres horas y media en el recorrido, ha llegado hoy al aeródromo de Tetuán el aparato Breguet, que había salido de Cuatro Vientos tripulado por el teniente de Caballería D. Carlos Morones y un mecánico.

Los compañeros dispensaron a los aviadores un entusiasta recibimiento.

En breve llegarán a ésta otro aeroplano Breguet y un Farman.

Las rutas del aire

Vuillemin y Dagneaux

El telégrafo confirma la noticia dada por la Prensa alicantina del viaje aéreo que de París a Argelia se proponen efectuar el comandante Vuillemin y el teniente Dagneaux, ambos pertenecientes a la Armada aérea inglesa.

Como escala de su viaje han fijado la capital alicantina, donde la colonia francesa se propone tributarles un homenaje.

Vuillemin y Dagneaux son considerados, por su brillante historia militar, como dos de los primeros «ases» de la aviación francesa. El primero, se halla condecorado con la cruz de oficial de la Legión de Honor, y fué citado más de quince veces en la orden del día.

Cuando Francia atravesaba por los momentos más críticos de la pasada guerra, a Vuillemin se le encomendó la creación y organización de las escuadrillas de bombardeo diurno, que tanta parte tuvieron en las victorias de la infantería aliada.

Dagneaux, que como observador fué compañero inseparable del comandante Vuillemin, tuvo la desgracia de perder una pierna en 1916; pero apenas vio curadas sus heridas, se incorporó nuevamente a su escuadrilla, y en ella permaneció hasta el último día de la guerra, mereciendo ser condecorado con la Legión de Honor.

Entre las numerosas proezas que después de la guerra han realizado estos aviadores, se encuentra el «raid» París-Constantinopla-París.

El vuelo Madrid-Zaragoza

En Zaragoza ha sido elegido para campo de aterrizaje del aparato que efectuará el «raid» Madrid-Zaragoza, el día 9 del próximo noviembre, el lugar denominado Valdespartera, donde muy en breve comenzarán a realizarse las operaciones necesarias para acondicionarlo.

Los últimos vuelos

Para Barcelona salió de Alicante el día 28, tripulando un biplano Breguet, el piloto Rodier.

—Mr. Delrieu realizó un vuelo de Málaga a Alicante el mismo día 28, llevando a bordo un pasajero y correspondencia.

EN UNA FUNDICION

Explosión de un proyectil

A la hora de cerrar esta edición nos comunican que en la fundición de Iglesias, calle de Ciudad Real, ha hecho explosión un proyectil. Han resultado varios heridos.

Dos de ellos han sido curados en la sucursal de la Casa de Socorro de la Inclusa.

Otros, cuyo número ignoramos, lo han sido en la del Puente de Toledo.

En las próximas ediciones ampliaremos esta información.

Noticias generales

Anoche llegaron a Madrid los Infantes don Alfonso y doña Beatriz.

Se alojan en el palacio de Su Alteza la Infanta doña Eulalia.

En Barcelona ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Carmen Bohagüe Buza para el ingeniero industrial D. Pablo Martí.

La boda se celebrará el próximo mes de diciembre.

CONFLICTOS SOCIALES

Nota oficiosa de la Confederación Patronal Española

«La Confederación Patronal Española, deseosa de que en momentos tan críticos como los presentes no se extravíe la opinión con noticias e informaciones tan parciales y tendenciosas como las emanadas del ministerio de la Gobernación y sus conocidos colaboradores, hace constar que, a partir del día de hoy, facilitará a la Prensa, en forma de nota oficiosa, cuanto en relación con sus propósitos y acuerdos merezca ser conocido por el público, rogando a la Prensa no repite veraces y autorizados otros informes, ya que por no haberlos comunicado a nadie, la Confederación es quien únicamente puede fijar el alcance real de sus actos.

Con este propósito, y para que la opinión sepa exactamente a qué atenerse y no conceda gran atención a los desahogos político-sociales del Sr. Burgos, hace constar:

1.º Que el Congreso patronal recientemente celebrado en Barcelona ha tenido 4.000 adhesiones, en su casi totalidad no individuales, sino representativas de entidades y Corporaciones patronales; por lo que es pueril afirmar que sus acuerdos reflejan la opinión de una minoría; debiendo, por el contrario, tenerse en cuenta que los 4.000 adheridos, en su respectiva representación, constituyen la voluntad, libremente exteriorizada, de todos los aspectos de la industria nacional.

2.º Que tal representación de los intereses patronales de toda la nación, agrupada en torno de esta Confederación, ha exteriorizado su protesta unánime contra los procedimientos subversivos empleados por el Gobierno en complicidad con el sindicalismo rojo, habiéndose sumado a esta protesta una gran masa de ciudadanos no industriales ni comerciantes, que ven con simpatía el movimiento iniciado por la Confederación.

3.º El Comité Nacional de la Confederación, como ejecutor de los acuerdos del Congreso patronal, no ha pedido ni pedirá nada al ministro de la Gobernación; pero toma nota de sus públicas manifestaciones, según las cuales continuará no amparando a los patronos contra la acción criminal de los Sindicatos, a los cuales alienta, como es público y notorio.

4.º Que no son ciertas las noticias propagadas por el Sr. Burgos, de las que se desprende que la Federación Patronal de Barcelona ejerce coacción sobre anónimos patronos, y no podrá demostrar un sólo caso de los que se permite afirmar, porque no necesitan las Federaciones emplear tales procedimientos para la efectividad de sus acuerdos.

5.º Que la espontánea y numerosísima manifestación que acudió a saludar al Ejército, representado en la persona del capitán general de Cataluña, es fiel reflejo de que la clase patronal no ve garantías de orden y tranquilidad más que en dicha institución, tan víctima como los mismos patronos del sindicalismo; pero en modo alguno significa halagos ni conjeturas, de que los patronos quieren ver siempre atejado al Ejército.

6.º Que el «lock-out» anunciado para el próximo día 3 de noviembre se limitará por el pronto a Barcelona y se implantará gradualmente hasta hacerlo total si es necesario, siendo éste y no otro el alcance del mismo, que se llevará a efecto con toda serenidad y calma por la organización patronal, extendiéndose en la medida que las circunstancias aconsejen al Comité Nacional, y gradualmente a las demás regiones, por el orden y en la intensidad que a la Confederación convenga y por el tiempo necesario para obtener garantías de un Gobierno serio y prudente.

7.º Que en todo caso el «lock-out» no alcanzará a los servicios públicos, garantizando la Federación Patronal los de transportes indispensables para el aytualmente de trigo y harina a la población.

8.º Que el «lock-out», aunque el señor Burgos lo ignore, es completamente legal, reconocido como tal en la ley de Huelgas y Coligaciones, a cuya ley hay que acudir y no al Código, como equivocadamente supone el señor ministro, para aplicar la sanción correspondiente a supuestas coacciones.

9.º Que a la constante imprudencia del señor Burgos y a su habitual provocación se deberá que la Federación Patronal de Barcelona y esta Confederación no puedan acceder a los requerimientos que alguien que puede hacerlos les dirigió para que aplazasen el «lock-out» hasta el regreso de Su Majestad.

10.º Que el próximo sábado se reunirá en su domicilio social el Comité Nacional de la Confederación, para dar efectividad a los acuerdos del reciente Congreso y tomar las determinaciones que considere pertinentes ante la gravedad de las circunstancias.

11.º Por último, hace constar la Confederación que las Federaciones Patronales demostrarán que no son un rótulo, como jocamente decía hace poco tiempo el Presidente del Consejo de ministros, sino una realidad, con su estatuto, dispuestas o no dejarse atropellar por más tiempo y a defender por sí mismas los prestigios que el Gobierno no puede o no sabe mantener.

La exportación del aceite

La Prensa, y muy singularmente un estimado colega de la mañana, ha venido ocupándose en estos días de lo ocurrido con la exportación de aceite de oliva.

Hayase o no prestado a irregularidades la exportación autorizada de dicho artículo, es lo cierto que en Madrid, sin que las autoridades hayan hecho nada por evitarlo, el litro de aceite se vende hoy con un aumento sobre la tasa de diez céntimos, viniendo esta subida a agravar la situación de las diferentes clases sociales.

Los periódicos que se han ocupado de extremos relacionados con la exportación de aceite han hablado del campo de Gibraltar.

¿Qué base han tenido para hacerlo? Quizá informes recibidos de Gibraltar mismo, o facilitados por personas que en este mes han visitado la expresada plaza inglesa, porque cuantos tocaron en ésta tuvieron ocasión de ver abarrotados los muelles de pieles y barriles de aceite.

¿De dónde procedía ese aceite? La Aduana de Algeciras ha dado una nota de la cantidad de aceite exportada por dicho puerto, ajustándose la cifra de kilos a la autorizada por el Gobierno.

La Aduana de Puente Mayorga está cerrada y la de la Línea de la Concepción no está autorizada para esas exportaciones.

Si el aceite que había en los muelles de Gibraltar es de procedencia española, cabe preguntarse: ¿por dónde ha salido?

El Gobierno tiene sobrados medios para comprobarlo.

Con buena voluntad, y no hay que negarla en los individuos del Gabinete, a quienes compete la cuestión, y todos estarán interesados, por lo mismo que afecta a toda España, a la que en definitiva se dificulta la vida, es fácil averiguarlo.

El procedimiento es sencillo, y no sólo está al alcance del Gobierno, sino también de entidades de carácter oficial, y hasta incluso de los particulares.

Ver si las facturaciones hechas por ferrocarril y consignadas a nombre de aquellos, a favor de los cuales se han extendido los permisos para exportar, lo son por cantidad igual a las que figuran en los permisos otorgados, e investigar asimismo la importancia de las facturaciones hechas por ferrocarril con destino a los puertos cuyas Aduanas estén autorizadas para la exportación de aceite.

Y para el porvenir hay un medio que contribuiría notablemente a auxiliar al personal de Aduanas en su gestión. Que se limite la conducta del Ayuntamiento de la Línea de la Concepción.

El alcalde de este pueblo, como presidente de la Junta local de Subsistencias, impone el control en las exportaciones de sustancias alimenticias.

Los ferroviarios y el Gobierno

SE CONCRETAN LAS PETICIONES

27 de octubre.

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros.—Presente.

Excmo. Sr.: Momentos después de celebrada la entrevista con V. E. nos hemos reunido para no olvidar sus manifestaciones y con ellas reconstituir la situación de ánimo del Gobierno ante nuestro problema, las posibilidades de su actuación y los ofrecimientos para una mediación que, dando satisfacción posible a las aspiraciones de la clase trabajadora ferroviaria, evite un conflicto que, por nuestra parte, no queremos producir; pero aceptaremos en cuanto sea la necesidad de la huelga ferroviaria el único procedimiento que se nos imponga para la realización de nuestras aspiraciones.

De lo que recordamos resulta, sintéticamente dicho, que por parte de V. E. se nos propuso como cauce más adecuado para la realización de nuestros propósitos la inscripción de nuestra Federación en el Instituto de Reformas Sociales y de conformidad con las disposiciones del reglamento del decreto del año 1916.

A esta propuesta hicimos las siguientes observaciones, que después de nuestra reunión y serena reflexión ratificamos.

La Federación Ferroviaria no se halla, como tal entidad, inscrita en el Instituto de Reformas Sociales por motivos justificados principalmente en la ineficacia de aquellas disposiciones para la defensa de los intereses y aspiraciones del personal ferroviario, ineficacia prácticamente demostrada en casos concretados en la actuación de algunos Sindicatos. Pretender en las circunstancias presentes que se realicen los trabajos preliminares de inscripción o imponer las tramitaciones dilatorias de aquellas disposiciones, es cosa que pugna con la realidad de unas demandas de mejora cuya concesión esperan en plazo breve los ferroviarios organizados que reclaman y nosotros representamos.

Objeto V. E. a estas observaciones de realidad actual del conflicto planteado, que cualquier Sindicato de los ya inscritos en el Instituto de Reformas Sociales podía en plazo breve plantear su pleito para iniciar las negociaciones con la Compañía a que aquel Sindicato correspondiera.

Con detenimiento y buenos deseos hemos examinado esta propuesta; pero ella no tiene aceptación porque carecería de eficacia.

Trátase, en el problema planteado por la organización ferroviaria, de aspiraciones que son de carácter general para todos los ferroviarios organizados, que deben ser recogidas, examinadas y atendidas por cada Compañía ferroviaria; y la que, relacionada con el personal ferroviario despedido de varias Compañías como consecuencia de huelgas realizadas, hemos presentado, tampoco tiene carácter de pleito planteado por el personal de la Empresa ferroviaria a la que despidió; es pleito que, en defensa de la justicia, del derecho a la organización y en cumplimiento de

nobles sentimientos de solidaridad, plantea todo el personal ferroviario a cada Compañía que cometió la injusticia.

Desnaturalizaríamos la significación del movimiento y transformáramos fundamentalmente su planteamiento si aceptásemos como tramitación convertir en aspiraciones particulares de personal con su Empresa respectiva lo que es necesidad federal de mejorar las condiciones de sueldo, jornales y jornadas de todos los ferroviarios, y conseguir por el esfuerzo de todos, si a ello se nos obliga, la reparación de injusticias sociales que con el despedido en masa cometieron algunas Empresas.

La situación presente y nuestra voluntad concreta el problema en estos términos: Ferroviarios organizados de diversas Empresas han formulado en conjunto reclamaciones de mejora y reparación de injusticias, de las que V. E. tiene noticia.

Las Empresas ferroviarias con su silencio, y de persistir en él, impondrán la realización de la huelga.

En la modificación de esta actitud de las Empresas está la solución.

Si estados de pasión, o resistencias a la concesión de mejoras, o propósitos de menosprecio hacen que las Compañías produzcan el conflicto, una gestión de Gobierno, con resolución para obtener su eficacia, pudiera evitarlo.

Bastará, y ella es la única actuación posible en los presentes momentos, que el Gobierno realice funciones de mediador entre Compañías y representantes de la Federación Ferroviaria que recibieron el mandato, para en conversaciones simultáneas del Gobierno con ambas partes, procurar y conseguir concesiones suficientes que dejen satisfechas las aspiraciones de los ferroviarios.

Como cuando presentáramos a la consideración de V. E. este único procedimiento para las negociaciones de arreglo, nos señaló la necesidad de un justificante de nuestra personalidad representativa para la tramitación de estas reclamaciones, que acreditase a V. E. ante las Empresas, unida a la presente carta remitimos certificación de los acuerdos que nos acreditaban.

Mucho agradeceremos a V. E. nos comunique, lo más pronto posible, si considera aceptable esta propuesta, única eficaz, para conocida su contestación saber si es posible mediante el Gobierno en este pleito, o si la imposibilidad dejara a Compañías y organización ferroviaria que por sí solas resuelvan.

De V. E. atentos seguros servidores G. E. S. M.—Por la Comisión ejecutiva, el secretario general, Trifón Gómez.»

Contestación del presidente del Consejo

«Señores de la Comisión ejecutiva de la Federación Nacional de Ferroviarios españoles:

Muy señores míos: Recibi ayer su carta

PLEITOS Y CAUSAS

No hay delito
En la noche del 14 de octubre de 1917 se encontraban varios trabajadores alrededor de un pajar...

En lo civil. Una tercera
Ante la Sala primera de lo civil ha tenido lugar la vista de la apelación interpuesta contra sentencia dictada por el Juzgado de primera instancia de Alcalá de Henares...

BANDA MUNICIPAL DE MADRID
Concierto en el Retiro
Programa del último concierto de tarde que celebrará en el Retiro hoy jueves 30, a las cuatro:

En los ministerios

INSTRUCCION PUBLICA
LOS NOMBRAMIENTOS DE DIRECTORES Y MAESTROS DE SECCION DE ESCUELAS GRADUADAS.—Se ha firmado una real orden de acuerdo con el dictamen emitido por la Comisión especial de Primera Enseñanza del Consejo de Instrucción pública...

TRIBUNALES DE OPOSICION.—Se nombra el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones para la provisión de las cátedras siguientes:

Matemáticas de los Institutos de Granada, La Laguna, Las Palmas, Logroño, Pontevedra, Salamanca y Reus.
Presidente, D. Manuel Cortázar; vocales, D. Antonio Suárez, D. Teodoro Sabrás, don Juan González y D. Agustín P. del Puyo.

ESCUELAS ESPECIALES.—Se nombra vicesecretario de la Escuela de Comercio de Valladolid a D. Virgilio Garrote.

PRIMERA ENSEÑANZA.—Se accede a la permisa que de sus cargos han solicitado los maestros de Lobadilla (Esgrofo) D. Anselmo Sáenz, y de Villamediana, en la misma provincia, D. Fortunato David Pérez.

GRACIA Y JUSTICIA
COMISION DE DEFENSA DEL CLERO. Una Comisión de la Liga de Defensa del Clero, formada por el magistrado de Madrid, Sr. Camarasa; el doctor de Avila, Sr. Arce; y el arcebispo de Segorbe, Sr. Coronel, y el ministro de Gracia y Justicia para dar cuenta de que la Liga está celebrando una asamblea confidencial, con el fin de alcanzar el mejoramiento económico de la clase.

ESTADO
COMISION DE DEFENSA DEL CLERO. Una Comisión de la Liga de Defensa del Clero, formada por el magistrado de Madrid, Sr. Camarasa; el doctor de Avila, Sr. Arce; y el arcebispo de Segorbe, Sr. Coronel, y el ministro de Gracia y Justicia para dar cuenta de que la Liga está celebrando una asamblea confidencial, con el fin de alcanzar el mejoramiento económico de la clase.

El 28 llegó allí el vizconde de Eza y demás delegados españoles a la Conferencia Internacional del Trabajo de Washington.
CONCESION DE CRUCES.—Su Majestad se ha dignado conceder grandes cruces de Carlos III a los capitanes generales Aguilera y Milans del Bosch, al doctor Reig, obispo de Barcelona y a los ex ministros señores Bergamín y conde de Esteban Collantes.

NUEVOS ACADEMICOS

En la última sesión que celebró la Academia de Ciencias Morales y Políticas se acordó el nombramiento de académico correspondiente a favor del virtuoso y sabio prelado de Huesca, padre Zacarías Martínez.
Tal nombramiento ha sido un verdadero acierto de aquella Corporación.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 28, Dia 29. Includes sub-sections like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Ayuntamiento de Madrid, Banco Hipotecario de España, Valores industriales, Obligaciones, Moneda extranjera.

INFORMACION AMERICANA

Presentación de cartas credenciales : : : :
Río Janeiro, 29.—El embajador francés, M. Conti, ha presentado al Presidente de la República sus cartas credenciales. (Agencia Americana.)
Repatriación de alemanes
Río Janeiro, 29.—Los 300 alemanes internados en el campo de concentración marcharán a Alemania el día 30 del corriente. (Agencia Americana.)
Los restos del Emperador Pedro II : : : :
Río Janeiro, 29.—El diputado federal Mauricio Lacerda ha presentado a la Cámara un proyecto de ley autorizando al Gobierno para repatriar a Portugal los restos mortales del Emperador del Brasil Don Pedro II. (Agencia Americana.)
Un asesinato
Río Janeiro, 29.—Ha sido asesinado, por cuestiones de carácter íntimo, D. Manuel Matheu, gerente del Banco Nacional Ultramarino de la ciudad de Santos.
Hasta ahora se desconoce al asesino. Su muerte ha sido muy sentida en todo el comercio, con el que estaba muy bien rela-

cionado, y entre el que gozaba de grandes simpatías. (Agencia Americana.)

Nuevo periódico
Río Janeiro, 29.—Se anuncia la salida de un periódico llamado «La Patria», que será dirigido por D. Pablo Barreto. (Agencia Americana.)

Inmigrantes reembarcados
Río Janeiro, 29.—La Policía ha impedido el desembarco de ocho pasajeros no gratos que, con documentación clandestina, intentaban introducirse en la República.

PILAR RODRIGUEZ
Compra-venta joyas, objetos arte, encajes, mantones Manila. Príncipe, 15. T.º 49-87 M.

A TODO HAY QUIEN GANA

Para el Sr. Prado y Palacio y para la justicia y la equidad : : : :
Hemos leído en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA del día 27 el «Caso insólito» de los profesores «especiales» de las Escuelas de Comercio.

Pues bien, entre los profesores «especiales» (denominación singular, que tiene por objeto pagar menos o pagar poco) de los Institutos se encuentran los de Gimnasia, en condiciones tales, que superan a cuanto la fantasía pueda imaginar; los vejámenes que hemos sufrido en los veinticinco años de vida oficial docente no tienen parecido.

Diez y siete años con mil pesetas de retribución, sin más emolumentos ni socialías, como los libros de texto, comisiones de exámenes y otras.
Del criterio seguido por los gobernantes dará idea nuestro actual estado.

En los Institutos son «especiales» los profesores de Dibujo, Gimnasia, Religión y Caligrafía. También lo eran los de Francés, que pasaron a ser de estudios generales.
Después, nuestros compañeros de Dibujo pasaron a la escala gradual de sueldos, y con los de Francés disfrutaban unos sueldos que oscilan entre 6.000 y 12.500 pesetas.
Los de Caligrafía tienen situación bien definida: plantilla de 2.000, 3.000 y 4.000 pesetas, y todos con ascenso efectivo por quinquenios.

Vida deportiva

El programa de hoy
Esta tarde se celebrarán en el Hipódromo las siguientes carreras de caballos:

Primera.—Santiago (militar lisa). 1.250 pesetas. Distancia, 2.400 metros.
Inscriptos: Hellespont, Rastignac, Hall-mok, Crème d'Orge, Anneau d'Or, Ains-solt-ii, Sanguinario, Emission, Tipperary II, Arapiles y Bolled Egg.
Segunda.—Premio Ducatry (á reclamar). 2.250 pesetas. Distancia, 2.200 metros.
Inscriptos: Marcon, Augereau, L'Aurore, Ivanhoé III, Aza, Kaki y Bunker Hill.
Tercera.—Criterium Nacional. 5.000 pesetas. Distancia, 1.600 metros.
Inscriptos: Willow, Mistake, Ado, Tapsia, Abissinia y Bethsaida.
Cuarta.—Premio Palatina. 2.500 pesetas. Distancia, 1.800 metros.
Inscriptos: Chambon, Elkington, Courcy, Frimoussette, Saint Sebastien, Renouveau, Rosnay y Miss Snooks.
Quinta.—Bilbao (handicap). 2.500 pesetas. Distancia, 2.200 metros.
Inscriptos: Dôle, Augereau, Handriette, Marco, Belle Source, Thelus, Flot d'Encre, Malona, Renouveau, Rufford Abbey y Rosnay.

NOTAS VARIAS

Agrupación Deportiva Ferroviaria : : : :
La Junta directiva de esta Agrupación tiene organizados varios actos, de los cuales iremos dando cuenta a nuestros lectores a medida que se vayan acercando las fechas de su celebración.
Hoy jueves 30 celebrará en su domicilio social (Salud, 13) un concierto, interpretado por la Sociedad Los Cuatro Gatos, en el que figuran piezas del más escogido repertorio.
Los días 1 y 2 del próximo noviembre hará una excursión colectiva a Córdoba para admirar las bellezas que encierra dicha capital.
Además, está organizando sus secciones de montaña y náutica, donde pronto se dará a conocer por los concursos que celebre.

EL DEBATE

Lea usted a diario en EL DEBATE
LAS AMENISIMAS CRONICAS QUE ENVIAN SUS REDACTORES EXCLUSIVOS DESDE TODAS LAS CAPITALES DE EUROPA

CLASES PASIVAS

Los individuos de Clases Pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente, de diez á doce de la mañana, y de una á cinco de la tarde, en los días y por el orden que á continuación se expresan:
Día 3 de noviembre.—Montepío Militar: letras H á M. Jubilados. Tenientes. Marina.
Día 4.—Montepío Militar: letras N á R. Montepío Civil: letras A á C. Sargentos. Cabos. Plana Mayor de tropa. Cesantes. Excedentes. Secuestros. Remuneratorias.
Día 5.—Montepío Militar: letras S á Z. Montepío Civil: letras D á G. Soldados.
Día 6.—Montepío Militar: letras A á C. Montepío Civil: letras H á M. Coronales. Tenientes coroneles. Comandantes.
Día 7.—Montepío Militar: letras D á G. Montepío Civil: letras N á Z. Plana mayor de jefes. Capitanes.
Días 8 y 10.—Altas. Extranjero. Supervivencias y todas las nóminas sin distinción.
Día 11.—Retenciones.

EL GAITERO

Villaviciosa (Asturias)
Sidra champagne preferida en todo el mundo.

Boletín religioso para mañana

Viernes 31 de octubre de 1919
Santos del día.—Santos Quintín, Nemesio, Sifronio, Urbano, Narciso y Nicolás, mártires; Antonio y Wolfgang, confesores, y Santos Lucía y Exuperia, mártires.
La misa y oficio son de la feria, con rito simple y color morado.
Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador y San Nicolás, y termina la novena á San Rafael; á las ocho, exposición de S. D. M.; á las diez, misa solemne, y por la tarde, á las cuatro y media, estación, rosario, sermón, que predicará D. José Suárez Faura, novena, preces y procesión de reserva.
En Santa Cruz termina la novena á Nuestra Señora del Rosario; á las ocho y media, misa de comunión general; á las diez, la solemne, en la que predicará D. Mariano Benedicto, y por la tarde, á las cinco y media, el ejercicio, predicando D. Mariano Benedicto.
En el oratorio del Olivar ídem ídem ídem; á las ocho, misa de comunión general; á las diez, la solemne, y por la tarde, á las seis, el ejercicio, predicando el padre Alfonso Gázquez.
En los Servitas (plaza de San Nicolás), á las seis de la tarde, corona.
En el Cristo de San Ginés, al anochecer, ejercicios, predicando D. Francisco Terrero.
En el Cristo de la Salud, á las once, misa solemne, y por la tarde, á las seis, ejercicios.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso en San Ginés.
Espíritu Santo.—Adoración Nocturna. Turno: Santo Tomás de Aquino.

El cartel para el día 30

REAL.—6, Orquesta Sinfónica. Tercer concierto de abono, bajo la dirección del señor Arbós.
ESPAÑOL.—5,30, Don Juan Tenorio.—10, Don Juan Tenorio.
PRINCESA.—Compañía dramática Atenea. 10,15, El diablo (Der Teufel).
COMEDIA.—Compañía cómico-dramática.—6, matineé (con precios de diario), Faustina.—10,30, Faustina.
CENTRO.—6,15, Mariandela.—10,15, La loca de la casa.
ESLAVA.—7 (sección Argentinista), La Argentinista.—10,15, El corazón ciego.
ZARZUELA.—6,15, Soleares y La canción del olvido.—10,15, La princesita de los sueños locos y La canción del olvido.
CERVANTES.—Compañía Simó Raso-Ramírez.—6,30, Secretaría particular. (Enorme éxito cómico).—10,30, Lo que tú quieras y Mi querido Pepe (reestrenos).
INFANTA ISABEL.—6,15 y 10,15, Nena Teruel.
APOLO.—Sexto vermouthe de moda.—6,45, El asombro de Damasco.—10,45, La madrina.
REINA VICTORIA.—6 (especial), Los trovadores.—10,30 (especial), Las Verónicas.
COMICO.—Compañía Prado-Chicote.—6,30, Los perros de presa (cuatro actos, diez cuadros).—10,30, Miss Cañamón (tres actos).
COLISEO IMPERIAL.—6 (extraordinaria), Don Juan Tenorio.—10,15 (extraordinaria), Don Juan Tenorio.—Se admiten encargos en Contaduría sin aumento de precios.
NOVEDADES.—6, El estudiante.—7,15, El primer fresco.—9,15, El huertecillo.—10,30, Los novios de las chachas.—11,45, La Pitusilla.
FUENCARRAL.—Compañía cómico-dramática.—A las 6 y á las 10, Don Juan Tenorio.
MARTIN.—Gran moda.—6, Enseñanza libre. 7,15, El Club de las infortunadas.—10,30, Enseñanza libre.—11,30, El Club de las infortunadas.
LATINA.—Compañía dramática de Manrique Gil.—6, El orgullo de Albacete.—10,15, Don Juan Tenorio.
CIRCO DE PRICE.—Catedral de las Variedades.—A las 6 tarde y 10,30 noche. Tarde, gran matineé infantil con regalos á los niños. Exito de Nati la Babinata.

sorteará entre sus lectores y suscriptores una serie de magníficos regalos para Navidad de carácter eminentemente práctico : : :

LA REVALENTA

De facilísima digestión, hace desaparecer las acedeces é irritaciones del estómago, y como la salud depende del importante acto de una buena digestión, estas ventajas se manifiestan rápidamente, de modo especial en los desarreglos gástricos, los estreñimientos más rebeldes, las acedías y diarreas persistentes, las dispepsias (indigestiones), los cólicos, las enfermedades nerviosas, el estado bilioso, las diferentes afecciones del hígado, de los intestinos y de los riñones, la diabetes, la anemia ó clorosis, las náuseas, jaquecas y neuralgias que son consecuencia del estreñimiento habitual ó descuidado.

En casa de todos los boticarios y ultramarinos.

Profesora extranjera diplomada se ofrece para lecciones de ruso, francés y alemán y para acompañar ó educar señoritas y niños. Dirigirse á la calle del Prado, 13, segundo izquierda.

CARRILES

1.500 toneladas, carriles belgas varios tipos, con ecillas, tornillos, cambios. Entrega inmediata.—S. A. La Vascongada. PELIGROS. 3. ENTRESUELO

Compañía Trasatlántica

El vapor «REINA VICTORIA EUGENIA», de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 1.º de noviembre próximo de Barcelona, el 2 de Málaga y el 4 de Cádiz, para Canarias, Montevideo y Buenos Aires, en expedición ordinaria.
El vapor «MANUEL CALVO» de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 10 del próximo noviembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, en expedición ordinaria para Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón y demás escalas del itinerario correspondientes á la línea de Venezuela-Colombia.

MUSSEL Champagne de moda

El más selecto PIDASE EN TODAS PARTES

CASA DE MODA

en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas. M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

LOS MEJORES VINOS Y LICORES

HIJOS de Antonio de Torres (S. en C.) MALAGA

SEÑORAS

La Muñeca Parisiën FERNANDO VI, NUM. 12. Abrigos cortos gamuza, á 20 ptas.; largos, á 25; largos gamuza, á 55; abrigos capa gamuza, á 75; abrigos feipa, caracul, rizo y piel á precios baratísimos. Últimos modelos en sombreros, vestidos sastré y fantasía.

Reuma - Ciática - Artritis

CIATICARINA García Suárez. El más poderoso disolvente del ácido. Único alivio inmediato; curación segura.

Banco de España

BONOS DEL TESORO
Venciendo el 1.º del próximo noviembre los bonos del Tesoro, emisión de 1.º de mayo del corriente año, pueden los tenedores de ellos presentarlos, desde luego, en la Sección correspondiente de las oficinas centrales de este Banco para su pago, previo señalamiento por la Dirección general del Tesoro público.
Respecto de aquellos constituidos en depósito ó en garantía de operaciones en las Cajas de este establecimiento, el Banco cuidará de su presentación, sin necesidad de gestión alguna por parte de los interesados.
Madrid, 28 de octubre de 1919.—El secretario general, O. Blanco-Recto.

Hermanos Mójica, Miss Aurora, San Ho, Miss Ketti, Trio American, Troupe Albertini, Los Vidal, The Marconis, Lanza y Pippo y Seiffert.

TRIANON PALACE.—6 tarde y 10 noche, cinematógrafo y variedades. Gran éxito de Hermanas Riche y Herminia Woves. Exito inmenso de Georgina Violeta y Mercedes Serós.—Butaca, una peseta.

CINE IDEAL.—Tarde, á las 4,30. Noche, á las 9,30.—Programa americano.—Estreño, El otro yo (cuatro partes). Estreño, El regalo del mar (cuatro partes). Por una noche nada (cuatro partes). Charlot, ladrón honrado (muy cómica, dos partes). Sólo se proyectará por la tarde, y otras.

PARQUE DE LA CIUDAD LINEAL.—Festivales, casino, restaurant, souper, automóviles desde la calle de Alcalá, 78, á dos pesetas asiento.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

Anís "WILSON"

Escarchado, Dulce y Seco
Lujoso estuche con 12 botellas de 3/4 litro, 125 pts.
FRANCISCO ALVAREZ. -- Constantina

URODONAL

REJUVENECE EL ORGANISMO

Gota
Arenillas
Jaquecas
Obesidad
Acidosis
Reumatismo
Arterio-
Esclerosis

OPINIÓN MEDICAL:
El Urodonal no tiene rival para preparar una cura renal, para completar la acción de esta cura, para sustituir completamente cada año por los gotosos que no tienen la posibilidad de gozar de los beneficios de un verano anual en cualquiera estación mas en fama. Por otro lado, una cucharada de sopa de Urodonal en un litro de agua común, agua mineral ó cualquier agua de mesa, da una bebida excelente, que se puede tomar sola ó mezclada con vino, cerveza ó principalmente con cidra. Es decir que nunca se ha de temer, sobre este punto de vista, á la mínima fatiga, á la mínima repugnancia, á la mínima intolerancia, ni aun despues de un uso prolongado y casi continuo.

D. MORAL.
Distinguido Mayor de la clase reformada, antiguo Médico de los Hospitales de Barina y de las Colonias.

El Urodonal no es solamente el disolvente mas energético del ácido urico actualmente conocido, pues es 37 veces mas poderoso que la hina, obra tambien preventivamente sobre la formación de aquel ácido y se opone á su producción exagerada y á su acumulación por dentro los tejidos peri-articulares y á dentro las coyunturas.

D. P. SORDA.
En Prueba acordada á las Ordenes de Medicina Naval, antiguo Médico de los Hospitales.

Establecimiento Chatelain, 2, rue de Valenciennes, Paris. Sucursal, Apartado 713, Barcelona.

Es la autora de una segunda juventud, triunfante y gozosa que está en el frasco de URODONAL, vuestro salvador, así como en un espejo mágico. Tenga confianza en él, pronto verá usted los felices resultados.

Estoy la parte depositada, el nombre de las marcas.

PIDANSE EN TODAS LAS CENTRALES Y ESTABLECIMIENTOS DE ELECTRICIDAD

LÁMPARAS PHILIPS DE 1/2 WATT

UROMIL

CURACIÓN RACIONAL DEL -ARTRITISMO-

REUMA
ARENILLAS
COLICOS

GOTA
CALCULOS
NEFRITICOS

El UROMIL normaliza las funciones de la nutrición impidiendo la formación del Ácido ÚRICO. Sólo los médicos pueden fijar el valor terapéutico de un específico: somételo á su sanción.

Enfermos desengañados, rebeldes a todo tratamiento, curarán rápidamente con el inofensivo UROMIL, y tomado de 10 a 15 días en diferentes periodos del año, evita la repetición de nuevos ataques.

De venta: en Centros de específicos y Farmacias

CORREOS

1.200 plazas Academia CANO RUEDA

FUNDADOR: Germán Cano de Rueda, Jefe de Negociado. DIRECTOR: Germán Cano Ron, Jefe de la Dirección General. Profesorado prestigioso. Buen internado. Clases por secciones á las nueve de la mañana, tres tarde y ocho noche. Informes y programas: Luna, 22, segundo.

LINOLEUM

Esteras, Terciopelos, gran salto á mitad de precio. Teléfono 20-20 J. Salinas, 5, Carranza, 6.

Artículos para cementerios Atocha, 65, frente al Hotel de Ventas.

NEGOCIOS EN LA HABANA

ABOGADO Colegio Madrid, bufete en la Habana; negocios ventilables en Cuba.—Tamayo, 6, 3.º izq.º, Madrid; de 9 á 11.

GRANDES ALMACENES DEL LOUVRE PARIS

Los GRANDES ALMACENES DEL LOUVRE tienen el honor de rogar á las personas que no hayan recibido su Catálogo especial para España, se sirvan enviar la demanda, franquizada, al señor Director de los Grandes Almacenes del Louvre, en Paris.

MATERIAL FERROVIARIO

Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores.—Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

60 Años de Exito

Las PILDORAS MORISON-MOULIN

Nº 1 PURGATIVAS Nº 2 PURGATIVAS

Purgativo vegetal, depurativo de la sangre. Curan los dolores y entumecimientos del Hígado, el Estomago, la Hidropesia, las Afecciones nerviosas y de los riñones.

La 1/2 caja 2.º. — La caja 3.º-4.º
D. MOULIN, 30, r. Louis-le-Grand, Paris y todas farmacias.

Depositarlos en Madrid: Gayoso Martín (S. en C) Pérez, Martín y Compañía.

Las galletas OLIBET son las mejores

PIREXOL

(Marca registrada). Medicamento antipalúdico de excelentes resultados, compuesto de hidrato de quinina, hierro, sésico orgánico, extracto de quina, preparado por J. R. Moulin, farmacéutico. En cajas de 40 pildoras para calenturas de todas clases y en ampollas para el paludismo rebelde é inveterado. VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.—Agente general para la venta al por mayor: D. Julio E. Carroño Bolán, droguería, Plasencia (Cáceres).

Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid

Se anuncia concurso para el suministro de la cebada, avena y paja necesarias para el ganado de la misma, durante el transcurso de un año. Se admiten proposiciones formulando precio sobre cada uno de los cereales y el de la paja hasta el día 1.º de noviembre próximo, en las Oficinas Centrales de esta Sociedad, desde las 10 á las 12 de la mañana, situadas en el PASEO DE LOS PONTONES, 2. Teléfono 808 M.

AVISOS

La Casa Central ES LA UNICA QUE DA TODO SU VALOR POR Papeletas del Monte Aunque estén empeñadas en casas de préstamos. Postas, 7 y 9

ANUNCIOS

Montera, número 19.

Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid

OFICINAS CENTRALES: Paseo Pontones, 2, Teléf. 808 M

Servicio de Omnibus y Berlinas Servicio de Omnibus y Berlinas

Para la estación Norte deben hacerse los pedidos en el Despacho Central de la calle Mayor, num. 32, Teléfono 12 M.

Para las estaciones de Atocha y Electricas, diríjase al Despacho Central de la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A.; calle Alcalá, 12, Teléfono 103 M.

Para transportes de mercancías de pequeña y gran velocidad diríjase: En la estación del Norte, Oficinas auxiliares. Teléfono 801 J. de Atocha.

Se reciben avisos y talones en la Oficina Auxiliar establecida á la entrada de los muelles de Pequeña Velocidad de la estación.

MUEBLES

De lujo y económicos. Gran surtido, alcobas, comedores, salones, etc. Plazos y contado. «La Confianza».

5-VALVERDE-5

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, joyas y toda clase de alhajas, dentaduras y dientes, es Plaza de Santa Cruz, 7, PLATERIA

AGENCIA HAVAS

9, PRECIADOS, 9. (SUCURSAL EN ESPAÑA)

Anuncios nacionales y extranjeros.—Combinaciones de publicidad en toda la Prensa.—Presupuestos gratis.—Pídanse tarifas. Teléfono 3.869, Madrid.

CAMAS DE BRONCE

1.ª casa en España

Modelos artísticos en todos los estilos. Fabricación especial. Pintillos.—Espoz y Mina, 5.

MUEBLES DE LUJO Y ECONÓMICOS

Sección de alquiler, en los pisos entresuelo y principal.

CASA SOTOCA

Echegaray, 8. Toda la casa, prox. C.º S. Jerónimo (ant. Hortaleza, 39). Hay guardam. Centro Especialidades Farmacéuticas A. Martínez Mateo Oquendo, 9, San Sebastián Solicitamos buenos representantes en provincias.

ZAPATOS LIQUIDO

Espos y Mina, 20, piso 1.º y Romanones, 16, tienda. (Exposición. k.º frente Apolo.)

De derribos

vendo madera carpintería, cierras metálicas, etc. Bravo Murillo, 189. Teléfono 1.433.

DOLOR DE CABEZA

Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la HEMICRANINA del Dr. M. CALDEIRO 8 pts. Pídanse en farmacia.

CAFES

y TES de todas clases. CHOCOLATES elaborados á brazo. PLAZA SANTA ANA, 12.

PUBLICIDAD ECONÓMICA

5 céntimos por palabra -- Cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto al Tesoro.

CONSULTAS
Linoleum, esterar, terciopelos; salido, grandes remesas. Serra, teléfono 4.965, Puente, 5.
Rayos X. Reconocimientos de cinco postas. Reconocimientos estomago. Especialista en enfermedades gripales. Consulta particular. Corredera Baja, 5.
Imadaba. Compró enseres, á proposiciones á Francisco Linares, Florencio Moutojo, 5, San Fernando (Cádiz).
Lanillas superiores para confecciones; lanillas económicas para roperos; lanas, mechales blancas, negras y colores; toquillones, toquillas, pelotinas; abrigos para niños, bonitos modelos.—Codes, Atocha, 9.
Limousine seis cilindros á toda prueba, se dará en buenas condiciones. Blanca de Navarra, 11, vaquería.
Se vende en Puente Vallecas, S. calle Nicasio Méndez, económica casa y solar contiguo de 16.000 pies. Razon: Magdalena, 17, confecciones.

COMPRAS Y VENTAS
Alhajas, bisutería, gramófonos (verdadera ocasión), impermeables, gabardinas, impermeables, paraguas, grandes surtidos y precios ocasión. San Bernardo, 1.
Antones Manila, velos, mantillas, gabanes (confección primera), impermeables vestir y obreros, trajes trazo smoking, gramófonos (verdadera ocasión), discos; grandiosos surtidos (precios increíbles).—Calatrava, 9.

CONSEJOS
Linoleum, esterar, terciopelos; salido, grandes remesas. Serra, teléfono 4.965, Puente, 5.
Rayos X. Reconocimientos de cinco postas. Reconocimientos estomago. Especialista en enfermedades gripales. Consulta particular. Corredera Baja, 5.
Imadaba. Compró enseres, á proposiciones á Francisco Linares, Florencio Moutojo, 5, San Fernando (Cádiz).
Lanillas superiores para confecciones; lanillas económicas para roperos; lanas, mechales blancas, negras y colores; toquillones, toquillas, pelotinas; abrigos para niños, bonitos modelos.—Codes, Atocha, 9.
Limousine seis cilindros á toda prueba, se dará en buenas condiciones. Blanca de Navarra, 11, vaquería.
Se vende en Puente Vallecas, S. calle Nicasio Méndez, económica casa y solar contiguo de 16.000 pies. Razon: Magdalena, 17, confecciones.

COCHES DE LUJO, para abonos y servicio, podid. Teléfono S. 75, Castelló, 14.

Compro Enciclopedia Española. Libros de 1 á 25.000 pesetas. Aguas fuertes de Goya. Ejecutorias. Encuadernaciones artísticas. Pago bien. Paz, 1, 11 brevia.

Compro casas de todos precios en Madrid y Valencia y tierras de regadío, pago á altos precios provincia Valencia. Ibáñez Peligros, 4. Tres á seis. Teléfono M. 26-28.

El Buen Suceso, Princesa, 43. Teléfono J. 1547. Surtidos invierno. Confecciones empujadas, hechas y medidas. Géneros obras benéficas, mitad precio.

Registros. Apuntes nuevos, R. completos, 60 pesetas. Editorial Campos, Princesa, 14.

5 ó 60.000 pesetas desde 500 recambio al 600, hipotecando. Apartado 795.

Su nene, retratado por Roc S. Teudán, 20, resultará precioso.

Faltan primeras oficiales y ayudantes de cuerpos y las das. Serrano, 5.

Faltan de Medicina pre clase agente de anuncios preferido médico. Informar en Agencia Reyes, Fuencarral, 15

ESPECIFICOS
Antes de comprar específicos nacionales y extranjeros ó recetas, preguntar precio en Puebla, 11, farmacia de García Moro, clasificada en primera categoría por el gremio de Farmacéuticos.

OFERTAS Y DEMANDAS
Farmacéutico, soltero, joven, con práctica profesional, además, licenciado en Derecho; se ofrece para dar estado legal á farmacia ó centro industrial, como también aceptaría regencia en Madrid, capital de provincia ó pueblo con buenas condiciones de comunicación.—Informes: Diríjase á L. P. Administración de «La Correspondencia de España», Arenal, 1.

DENTISTAS
Dentista diplomado. Filadelfia. Dientes fijos, extracciones sin dolor. Atocha, 75.
Dentista.—Extracciones sin dolor, toda clase de trabajos modernos, fijos y sin paladar. Precios económicos. Avenida Conde Peñalver, 1 (Red San Luis).

COMPANIA HISPANO-COMERCIAL (S. A.)

19, PRECIADOS, 19
Teléfono 47-56 M.—MADRID

Pida usted Catálogo hoy mismo

MÁQUINAS DE ESCRIBIR "OLIVER"

La más sencilla :: La más práctica :: La más sólida :: La más completa :: La más duradera :: La más rápida y la más perfecta.

Agencias en España: Mar, 12, VALENCIA. — Trafalgar, 21, BARCELONA

"VALET" AutoStrop SafetyRazor

"VALET" AutoStrop SafetyRazor